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Le Président Tebboune regagne Alger 
après une visite au Qatar et au Koweït

M. Boughali félicite M. Goudjil pour sa reconduction 
à la tête du Conseil de la nation

Abdelmadjid Tebboune, un président sur tous les fronts

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune, a regagné, 
mercredi soir Alger, après 
avoir effectué une visite 

officielle de deux jours au 
Koweït, précédée d’une 
visite d’Etat au Qatar, 
entamée samedi.
Le Chef de l’Etat a été 
accueilli à l’Aéroport 

international Houari 
Boumediene par le 
Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, le 
Général de corps d’Armée, 
chef d’Etat-Major de 

l’Armée nationale 
populaire (ANP), Saïd 
Chanegriha et le Directeur 
de Cabinet à la Présidence 
de la République, Abdelaziz 
Khellaf.

Le président de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), 

Brahim Boughali, a adressé ses 
félicitations à M. Salah Goudjil, 
à l’occasion du renouvellement 
par les membres du Conseil de 
la nation de la confiance en 
sa personne en vue d’assurer 
la présidence du Conseil 
lors de la 9e législature, 
indique vendredi la Chambre 
basse du Parlement dans un 
communiqué.
“Il me plait de vous adresser 
toutes mes félicitations pour 
avoir gagné de nouveau la 
confiance des membres du 

Conseil de la nation, et de 
féliciter, par la même, ceux 
qui ont gagné la confiance du 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, et 
ceux ayant gagné la confiance 
des élus locaux”, lit-on dans le 
message de félicitations.
La reconduction de M. Goudjil 
à la tête du Conseil de la nation 
reflète “cette abnégation 
à la patrie durant un long 
parcours riche de succès”, a 
écrit M. Boughali, précisant 
que M. Goudjil “fait montre 
d’expérience, de sagesse et 
de clairvoyance requises pour 
l’étape et les conjonctures 

actuelles, en faveur de la 
stabilité des institutions dans le 
cadre de la cohésion nationale 
et d’un front interne raffermi 
et conscient de ce qui guette 

notre pays”.
“Il m’est agréable de collaborer 
et coordonner encore une fois 
avec vous dans le cadre de 
nos missions parlementaires”, 

a précisé M. Boughali, 
poursuivant “je vous réitère, 
cher vaillant moudjahid, mes 
sincères félicitations et vous 
souhaite plein succès dans 
l’exécution de vos missions 
au service de l’Algérie et de la 
Nation”.
Jeudi, M. Salah Goudjil a été 
plébiscité pour un nouveau 
mandat à la tête du Conseil de 
la nation lors d’une plénière 
consacrée à la validation de la 
qualité des nouveaux membres 
élus et ceux désignés dans 
le cadre du renouvèlement 
de la moitié des membres du 
Conseil.

Restauration de 
l’autorité de l’Etat, lutte 
contre la corruption, 

guerre contre la bureaucratie, 
développement économique 
et social, retour de l’Algérie 
sur la scène internationale, le 
dossier de la mémoire: c’est 
quasiment une course contre 
la montre avec des batailles 
sous-jacentes partout.
En deux ans, dont plus de la 
moitié en régime pandémie, 
le président Abdelmadjid 
Tebboune a réussi, contre 
vents et marées, à bien tenir 
les lignes politiques qu’il s’est 
assignées à travers ses 54 
engagements.
Rien n’arrête le président 
Tebboune, qui se trouve 
engagé partout afin de bâtir 
cette nouvelle Algérie, avec 
un Etat fort et juste, capable 
de remplir toutes les fonctions 
nécessaires.
Le Président, fort de sa 

légitimité et de sa popularité, 
suscite aujourd’hui une 
immense espérance chez 
tous ceux qui rêvent d’une 
Algérie forte et prospère. Il 
est très facile de démontrer 
aujourd’hui, chiffres à l’appui, 
que beaucoup de réformes et 
de mesures ont été menées à 
bien malgré une bureaucratie 
qui se mue encore dans une 
posture destructrice.
D’ailleurs, le président 

Tebboune n’y va pas de main 
morte pour fustiger l’inaction 
et les fausses prudences d’une 
administration sclérosée qui a 
généré une économie mafieuse, 
une économie de corruption 
qui s’est développée et s’est 
fortifiée durant des années. 
D’ailleurs, depuis l’avènement 
de l’ère Tebboune, il n’y a eu 
aucune affaire de corruption, 
le président de la République 
étant déterminé à libérer le 

pays de ce fléau.
Cette bataille contre la 
corruption ne fait pas que des 
heureux, à commencer par 
l’ancienne puissance coloniale 
qui était en phase avec les 
destructeurs de l’Algérie.
Les intérêts économiques 
de la France ont toujours 
été protégés par le système 
bureaucratique algérien et les 
forces extraconstitutionnelles 
qui ont vendu l’Algérie en 
pièces-détachées aux lobbies 
français.
D’ailleurs, ce n’est pas pour 
rien que les relais médiatiques 
de ces lobbies français 
noircissent en permanence 
l’image de l’Algérie. A croire 
qu’ils sont atteints de cécité, 
ils n’aperçoivent que les trains 
qui n’arrivent pas à l’heure, 
alors que de très nombreux 
trains arrivent bien à l’heure !
L’économie algérienne s’est 
redressée et s’est surtout 

affranchie de ces lobbies qui, 
soixante ans après, demeurent 
toujours hantés par le paradis 
perdu. Pourquoi persister à 
mentir en véhiculant l’idée 
que l’économie algérienne est 
en grosse difficulté, alors que 
la difficulté économique est 
perceptible dans cette France 
où la moitié de la population 
est dans un état de détresse 
sociale.
“36% des français sont en 
difficulté financière et 20% 
sautent des repas”, a déclaré un 
ancien ministre de l’industrie 
français dans une interview à 
une revue économique.
Le système politico-
médiatique français n’a pas 
pris la mesure de la nouvelle 
donne en Algérie, ce qui 
alimente un fort ressentiment 
contre la France au sein du 
peuple algérien uni derrière 
son président et son armée.
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Le MAE soucieux d’assurer la sécurité de la communauté nationale 
en Ukraine

Algérie/Liban : 
Signature de deux conventions sur la coopération judiciaire

Double anniversaire du 24 février:
 La jeunesse appelée à tirer les enseignements

Le ministère des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger a annoncé vendredi 
qu’il continue de suivre les 
développements de la situation 
en Ukraine et affirme son 
souci à garantir la sécurité des 
membres de la communauté 
nationale établis dans ce pays à 
travers l’ambassade d’Algérie 
à Kiev et en coordination avec 
les ambassades d’Algérie à 
Warsaw (Pologne) et Bucarest 
(Roumanie).
“Le ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger continue 

de suivre les développements de 
la situation dans la république de 
l’Ukraine et assure de son entière 
souci à œuvrer et coordonner les 
efforts pour assurer la sécurité 
des membres de la communauté 
nationale établis dans ce pays par 
le biais de l’ambassade d’Algérie 
à Warsaw et Bucarest”, selon un 
communiqué de MAE.
Dans ce cadre, le ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger rappelle les citoyens 
algériens présents et établis en 
Ukraine à suivre les orientations 
de l’ambassade d’Algérie dans 
la capitale ukrainienne Kiev et 

veille dans ses moments difficiles 
qui prévaut actuellement à rester 
en contact avec eux directement 
ou indirectement.”     
Le ministère rappelle le numéro 
vert gratuit mis à la disposition 
des membres de la communauté 
nationale établis dans ce pays 
pour entrer en contact avec 
l’ambassade d’Algérie à Kiev 
: 0800- 500068”, en plus du 
numéro vert  021 50 45 00 qui a 
été créer au niveau du ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, a conclut la même 
source.

L’Algérie et le Liban 
signeront, samedi 
à Beyrouth, deux 

conventions judiciaires 
relatives à l’extradition de 
criminels et à la coopération 
judiciaire dans le domaine 
pénal, a indiqué vendredi le 
ministère de la Justice dans un 
communiqué.
“Le ministre de la Justice, 
Garde des sceaux, Abderrachid 
Tabi et son homologue libanais, 
Henri Khoury procèderont, 
samedi à Beyrouth, à la 
signature de deux conventions 
judiciaires. La première est 
relative à la coopération 
judiciaire dans le domaine 
pénal, tandis que la deuxième 
concerne l’extradition de 
criminels”, a précisé la même 

source.
La cérémonie de signature sera 
précédée par des entretiens 
entre les deux parties sur “les 
voies et moyens de relancer 
la coopération bilatérale”, a 
ajouté le communiqué.
Le ministre de la Justice 
est arrivé dans la capitale 
libanaise, dans le cadre de 
sa participation samedi à la 
cérémonie de distinction des 
trois lauréats du Prix arabe de 
la meilleure thèse de doctorat 
en sciences juridiques et 
judiciaires, institué en vertu 
de la décision du Conseil des 
ministres arabes de la Justice 
le 21 novembre 2019, lit-on 
dans le document.
Cette cérémonie à laquelle M. 
Tabi prendra part en sa qualité 

de président de la 37e session 
du Conseil des ministres arabes 
de la Justice, sera organisée 
sous l’égide et en présence 
du Premier ministre libanais, 
Najib Mikati, ainsi que du 
secrétaire général de la Ligue 

arabe, Ahmed Aboul-Gheit.
Pour rappel, deux Algériens 
ayant pris part à ce Prix 
ont remporté la première 
et la troisième places de ce 
concours.
Accompagné du SG adjoint de 

la Ligue arabe, président du 
Centre arabe des recherches 
juridiques et judiciaires, le 
ministre de la Justice a été 
reçu, vendredi au Palais 
présidentiel, par le Président 
libanais, M. Michel Aoun, qui a 
mis l’accent sur “l’importance 
du renforcement de l’action 
arabe commune”.
A cette occasion, le président 
Aoun a chargé le ministre de 
la Justice, Garde des sceaux de 
“transmettre ses salutations au 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”, selon 
le document.
Dans le même sillage, M. Tabi 
a été reçu par le président de 
la Chambre des députés du 
Liban, Nabih Berri.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Brahim Boughali, a appelé 

les jeunes à tirer les enseignements 
du double anniversaire de la 
création de l’Union générale des 
travailleurs algériens (UGTA) 
et de la nationalisation des 
hydrocarbures (24 février) afin 
qu’ils puissent mettre leurs 
compétences au service de “la 
démarche d’édification d’une 
Algérie nouvelle jouissant de son 
indépendance et imposant son 
prestige et son respect”.
L’Algérie a célébré, jeudi, 
l’anniversaire de la nationalisation 
des hydrocarbures qui constitue 
“une halte décisive de son histoire 
et a porté le vrai sens de la 
mobilisation de la jeunesse fidèle 
et jalouse de sa patrie”, a écrit 
M. Boughali dans un message 
adressée à cette occasion.
“Dans une période critique 
de l’histoire de l’Algérie 

altière, une élite de jeunes 
algériens ont pu maintenir, en 
dépit des moyens insuffisants, 
la continuité de l’industrie 
pétrolière et gazière et réaliser 
l’acquis de l’établissement et la 
concrétisation de la souveraineté 
sur les richesses et les ressources 

naturelles nationales”, a-t-il 
soutenu.
Avec cet élan, poursuit M. 
Boughali, l’Algérie “n’a pas 
seulement coupé les liens de 
la dépendance mais a motivé 
d’autres pays frères à lui emboîter 
le pas et à s’inspirer d’elle grâce à 

une décision politique courageuse 
et une jeunesse passionnée 
qui lui ont permis  “d’imposer 
sa souveraineté totale sur ses 
ressources”.
Le président de l’APN a appelé 
la jeune génération d’aujourd’hui 
à “faire preuve de la même 

volonté que celle de la jeunesse 
d’hier et d’être au même niveau 
de détermination pour qu’elle 
mette ses capacités au service 
de l’édification d’une Algérie 
nouvelle jouissant de son 
indépendance et imposant sur 
tous son prestige et son respect”.
M. Boughali a salué les efforts 
de l’UGTA “dans le monde de 
l’emploi et sa contribution à 
mobiliser les forces vives pour 
aller de l’avant dans l’édification 
de l’Algérie nouvelle”.
Il a mis en avant que cette 
commémoration doit constituer 
“une halte qui interpelle cette 
force syndicale à renforcer 
sa position et promouvoir 
sa participation dans le 
développement socioéconomique 
et être à l’avant-garde pour 
défendre les droits de ceux qui 
ne ménagent aucun effort pour 
réaliser la richesse et construire 
l’économie”.
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RENTRÉE PROFESSIONNELLE:

Plus de 200 000 nouveaux stagiaires rejoindront aujourd’hui leurs centres

CORONAVIRUS:

103 nouveaux cas, 
96 guérisons et 3 décès

MÉDICAMENTS GÉNÉRIQUES :

 Le Centre de bioéquivalence lancera son 
activité dans les prochaines semaines

Plus de 200.000 
nouveaux stagiaires 
rejoindront, dimanche, 

les centres et établissements 
de formation professionnelle 
au niveau national à l’occasion 
de la rentrée professionnelle 
session février 2021-2022 
pour laquelle tous les moyens 
matériels et humains ont été 
mobilisés, a-t-on appris auprès 
du ministère de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels.
Le département de 
la Formation et de 
l’Enseignement professionnels 
offre au titre de cette rentrée, 
283.991 nouvelles places 
pédagogiques, dans les 
différents modes de formation, 
dont 398 places dédiées aux 
handicapés moteurs réparties 
selon les modes et dispositifs 
de formation et les niveaux de 
qualification.
Sur l’ensemble de ces places, 
le secteur assure 11.060 
nouvelles places dans la 
formation en présentiel, 97.013 
autres dans la formation par 
apprentissage et 29.699 places 
à distance.
Le secteur a également prévu 
16.725 nouvelles places pour 

la formation en cours du 
soir, 5.403 places au profit 
des populations en milieu 
rural, 21.442 places pour la 
formation des femmes au foyer, 
8.046 places pédagogiques 
dans les établissements privés 
agréés, ainsi que 9.285 places 
pour la formation passerelle 
et 330 autres dans le cadre du 
dispositif d’alphabétisation.
La rentrée professionnelle 
2021-2022 s’inscrit dans 
le cadre de la poursuite du 
programme du secteur visant 
essentiellement à diversifier 
les modes et dispositifs de 
formation, et à adapter les 
formations aux besoins de 
l’économie nationale, en 
termes de main d’œuvre 
qualifiée et de besoins du 

marché de l’emploi, en 
insistant sur la promotion et 
le développement du mode de 
formation par apprentissage.
Le programme pédagogique 
du secteur prévoit des 
spécialités couvrant 23 
branches professionnelles et 
figurant dans la nomenclature 
des branches professionnelles 
et des spécialités de formation 
professionnelle.
Des spécialités sont 
programmées pour la 
première fois dans certaines 
plusieurs wilayas. Il s’agit des 
spécialités de “maintenance 
des systèmes d’énergie et des 
liquides, l’industrie pétrolière 
et la numérisation dans les 
domaines d’exploitation des 
stations d’assainissement 

des eaux er le recyclage des 
déchets, extraction des huiles 
médicinales et les herbes 
aromatiques”.
Selon la politique du secteur, 
les offres de formation et 
les spécialités ouvertes sont 
orientées vers les secteurs 
prioritaires dans le cadre 
de la relance de l’économie 
nationale et pour faciliter 
l’insertion professionnelle des 
diplômés du secteur en fonction 
des besoins des entreprises 
en main d’œuvre qualifiée, 
des spécificités de chaque 
région et des développements 
technologiques modernes.
Dans cette optique, le 
secteur a axé les offres de 
formation sur des filières liées 
essentiellement, à l’hôtellerie, à 
la restauration, au tourisme et à 
l’artisanat, à l’environnement, 
à la numérisation et aux 
énergies renouvelables, ainsi 
qu’aux spécialités relevant de 
l’industrie agroalimentaire, 
de l’agriculture et des travaux 
publics.
Une instruction ministérielle 
a été adressée aux directions 
de wilaya de la formation 
professionnelle portant une 
série d’orientations à suivre 

en vue de préparer les offres 
de formation pour cette 
session, telles que l’adaptation 
des offres de formation aux 
besoins du marché du travail et 
le développement des schémas 
et dispositifs de formation 
ainsi que la prise en charge 
de toutes les franges sociales, 
tout en respectant le protocole 
sanitaire.
Dans le cadre de la prévention 
de la pandémie et pour 
préserver la santé des stagiaires 
et du personnel de la formation  
professionnelle, le ministère 
a pris un certain nombre 
de mesures préventives en 
assurant la disponibilité de 
tous les moyens nécessaires 
pour cette démarche.
Pour rappel, il a été décidé 
de prolonger la période 
d’inscription jusqu’au jeudi 
prochain pour les modes de 
formation par apprentissage 
et à distance, et pour d’autres 
dispositifs de formation, 
notamment la formation 
passerelle, les cours du soir, 
les établissements privés et 
la catégorie des personnes 
aux besoins spécifiques, à 
l’exception de la formation en 
présentiel.

Cent-trois (103) 
nouveaux cas 
confirmés de 

coronavirus (Covid-19), 96 
guérisons et 3 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, indique 
vendredi le ministère de la 
Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 264 706, celui 
des décès à 6 823, alors que le 
nombre des patients guéris est 
passé à 177 277 cas.
Par ailleurs, 18 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, a ajouté la même 

source.
En outre, 27 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant 
les dernières 24 heures, 19 
autres ont enregistré de 1 à 9 
cas, tandis que 2 wilayas ont 
enregistré 10 cas et plus.
Le ministère de la Santé 
a rappelé, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exigeait de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, tout en insistant sur 
le port du masque.

Le Centre de 
bioéquivalence 
dénommé “Equiv-

Al”, en charge de comparer 
les médicaments génériques 
aux médicaments originaux 
pour s’assurer de leur 
conformité, lancera son 
activité dans les prochaines 
semaines, a indiqué la P-dg 
du groupe Saidal, Fatoum 
Akacem.
Dans une déclaration à 
la presse en marge de la 
16e édition du “Salon 
international de la 
pharmacie en Algérie” 
(SIPHAL 2022), Mme 
Akacem a fait savoir qu’un 
appel avait été lancé pour la 
mobilisation de bénévoles 
pour pouvoir mener des 
expérimentations sur 
l’efficacité des médicaments 
génériques et s’assurer des 
effets censés être semblables 
à ceux des originaux.
Et d’affirmer que SIPHAL 
est une bonne opportunité 
pour attirer des volontaires 

qui bénéficieront, en 
contrepartie, de prises 
de sang gratuites et 
d’indemnités, notant 
que le groupe Saïdal et 
les parties prenantes (en 
l’occurrence les secteurs 
de la santé et de l’Industrie 
pharmaceutique) fixeront 
la valeur de ces indemnités.
Quant à la qualité des 
médicaments génériques qui 
feront l’objet du processus 
de bioéquivalence, la 
responsable a fait savoir 

que la bioéquivalence 
ne concernerait pas 
tous les médicaments 
génériques, mais seulement 
les antibiotiques et les 
médicaments à faible index 
thérapeutique.
De plus, mener des études sur 
la viabilité des génériques 
soumis à la bioéquivalence 
est une condition sine qua 
non à l’exportation de ces 
médicaments plus tard, a-t-
elle conclu.
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Algérie/France :
 La coopération dans le domaine des énergies renouvelables 

évoquée

Diversifier les ressources de l’énergie en recourant
 aux alternatives énergétiques renouvelables

“MWC22”:
 L’accélérateur “Algeria Venture” représente les startups algériennes

Le ministre de la Transition 
énergétique et des Energies 
renouvelables, Benattou 

Ziane, a reçu, jeudi, l’ambassadeur 
de France en Algérie, François 
Gouyette, avec lequel il a abordé 
les possibles axes de coopération 
dans le domaine des énergies 
renouvelables, a indiqué un 
communiqué du ministère.
L’audience, qui s’est déroulée 
au siège du ministère, s’inscrit 
dans le cadre du renforcement 
des relations bilatérales dans 
le domaine de la transition 
énergétique, notamment, 
les énergies renouvelables, 
l’efficacité énergétique et 
l’hydrogène vert, a précisé la 
même source.
L’ambassadeur français était 
accompagné d’une délégation 
composée du responsable 
d’expertise France, Jeremie 

Pellet de la directrice de l’Agence 
Française de Développement 
(AFD) Sophie Aubert et du 
conseiller économique Mathieu 
Bruchon.
A cette occasion, M. Ziane a 
présenté le plan d’action du 
gouvernement, dans son volet de 
la transition énergétique, issu des 
engagements du M. Président de 
la République.
Il a aussi rappelé le projet 
d’envergure, adressé aux 
investisseurs étrangers et 
nationaux, que l’Algérie vient de 
lancer, pour l’installation de 1000 
MW annuellement, 15 000 MW à 
l’horizon 2035, avec pour objectif 
d’augmenter la part des énergies 
propres dans le mix énergétique 
national et d’amorcer la trajectoire 
prise par l’Algérie nouvelle, a fait 
savoir le ministère.
En outre, le ministre a souligné 

l’importance d’une coopération 
tangible et rentable avec la 
France, dans le cadre d’un esprit 
“gagnant-gagnant”, notamment, 
dans le domaine de la transition 

énergétique, tout en respectant 
nos engagements climatiques 
pour l’atténuation des gaz à effet 
de serre.
De son côté, l’ambassadeur 

français a exprimé la disponibilité 
de la France à accompagner le 
plan de développement de la 
transition énergétique en Algérie, 
à travers l’assistance technique, 
notamment par l’AFD, présente en 
Algérie dans de nombreux projets 
de collaboration concernant le 
domaine énergétique.
La partie française a exprimé aussi 
l’intérêt porté par les sociétés 
françaises au projet récemment 
lancé par le ministère, à savoir le 
projet “Solar 1000”.
Les deux parties ont convenu 
de mettre en place les 
possibles axes de coopération 
bilatérales concernant l’énergie 
solaire, éolienne, l’énergie 
thermique, le développement 
de l’autoconsommation et 
l’efficacité énergétique, selon la 
même source.

Le ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab a mis 
l’accent, jeudi, sur l’impératif 

de développer et de diversifier les 
ressources d’énergie en recourant à 
toutes les alternatives énergétiques 
renouvelables dont dispose le pays.
S’exprimant à l’occasion de la 
cérémonie de célébration du 51e 
anniversaire de la nationalisation des 
hydrocarbures et du 66e anniversaire 
de la création de l’Union générale 
des travailleurs Algériens (UGTA), le 
ministre a insisté sur l’importance de 
doubler d’efforts face aux nouveaux 
défis que connaissent l’Algérie et 
le monde actuellement, lesquels 
nécessitent “des solutions radicales 
et innovantes” en vue de passer à 

un modèle économique diversifié et 
durable.
Il s’agit en effet, poursuit M. Arkab, 
d’adopter une politique par le 
truchement de laquelle l’Algérie 
peut assurer sa sécurité énergétique 
à long terme en recourant à toutes 
les alternatives énergétiques aussi 
bien solaires qu’éoliennes que par 
l’introduction de l’énergie nucléaire 
et le développement et l’utilisation de 
l’hydrogène.
L’adoption de cette démarche 
s’inscrit dans le cadre de la transition 
énergétique devant apporter des 
solutions durables afin de répondre aux 
besoins de l’énergie conformément aux 
défis environnementaux, tel un facteur 
pour le développement industriel et 

la diversification économique ainsi 
que la préservation des ressources en 
hydrocarbures pour les générations 
futures, a-t-il dit.
A l’occasion de la célébration du 51e 
anniversaire de la nationalisation des 
hydrocarbures, le ministre a indiqué 
que les efforts consentis au niveau 
du secteur ont apporter un grand 
développement dans les ressources de 
l’Algérie en hydrocarbures et mines.
“Nous saisissons cette occasion 
pour rendre un vibrant hommage 
aux travailleurs et cadres nationaux, 
ingénieurs et techniciens, qui, en dépit 
de leurs moyens et effectifs réduits 
à cette époque, ont réussi à relever 
le défi et assurer la pérennité de la 
production”, a ajouté M. Arkab.

L’accélérateur public 
de startups “Algeria 
Venture” sera présent 

au Salon mondial du mobile de 
Barcelone (Espagne) “MWC22”, 
pour représenter l’écosystème 
des startups algériennes lors 
de cet événement mondial, a 
indiqué son directeur général, 
Sid Ali Zerrouki.
Dans une déclaration à l’APS, 
M. Zerrouki a fait savoir que 
le premier accélérateur public 
mettra en avant l’énorme 
potentiel des startups algériennes 
à cet événement “phare”, qui se 
tiendra du 28 février au 3 mars 
2022.
“C’est une occasion pour 

présenter les opportunités 
d’investissement dans un 
écosystème qui connait, ces 
deux dernières années, une 
croissance fulgurante, en faisant 
ainsi de l’Algérie le futur hub 
technologique par excellence 
d’Afrique du Nord”, a-t-il 
souligné.
Selon M. Zerrouki, Algeria 
Venture sera le seul établissement 
à représenter l’Algérie au 
salon MWC22 qui verra la 
participation de 165 pays, 1.500 
exposants, 2.000 startups et 950 
investisseurs.
De plus, Algeria Venture 
participera à l’événement 4 
Years From Now (4yfn) organisé 

en marge du salon MWC22.
Il s’agit d’un événement dédié 
aux startups qui permet aux 
entrepreneurs, aux investisseurs, 
et aux grandes entreprises de se 
connecter pour créer de nouvelles 
opportunités de partenariat.
A noter que le MWC de 
Barcelone est un événement 
mondial qui regroupe des 
entreprises et des pionniers de la 
high-tech de renommée mondiale 
qui échangent sur les tendances, 
les ambitions, la progression 
et l’avenir de la connectivité. 
Il offre également des 
opportunités de réseautage avec 
des influenceurs de l’industrie 
mobile et technologique
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Un vaste programme 
d'activités a été initié  
par ‘’Elite académie 

de la wilaya d’Annaba, sous la 
présidence de madame Radia 
Djaouad. Ce programme est 
constitué de l’organisation de deux  
événements, dont  le premier sera  
un festival au profit des artisans 
sous le slogan   ‘’AM THE 
BEST 4 ‘’, sponsorisé par l’hôtel 
Sabri et la grande surface Viva 
Mall. Une manifestation riche et 
diversifiée avec l'exposition des 
produits du terroir, des habits 
et produits traditionnels. Le 
deuxième évènement concernera 
un  concours de cake design, 
chocolat et gâteaux moderne. 
Après avoir détaillé ces 
évènements à la presse, madame 
Djaouad, Présidente   de ‘’Elite 

academy’’  lors d’une conférence 
de presse a souligné l'objectif 
de ce concours, qui permettra 
d’organiser une rencontre entre 
les différents  artisans,  avec 
la présence des grands chefs, 
ainsi que la découverte et la 
valorisation de talents créatifs 
en vue d’assurer une publicité 
pour ces talents qui ont besoin 
d’être connus. Le concours était 
ouvert à tous les  amateurs et 
les amatrices du ‘’cake design’’ 
et des gâteaux   ayant des 
références dans le domaine de la 
pâtisserie et aux artisans, qu’ils 
soient femmes ou hommes. Ce 
sont, plusieurs  candidats qui 
se sont présentés à ce concours 
très riche et varié. Les candidats 
pour le concours, vont  présenter 
leurs savoir-faire  devant un 
jury le  28 février et le 1er mars, 

dans le grand salon de l'Hôtel 
Sheraton. Le jury est composé 
des chefs Sherazade, Amel 
Rouili, Ratiba Abellaoui et Bilel 
Djehiche. Selon les initiateurs, 
le festival a pour but également 
«d'encourager les femmes à 
se lancer dans l'entreprenariat 
afin de s'affirmer davantage 
dans leur vie professionnelle». 

Madame Djaouad a ajouté que 
«l'événement vise à attiser 
également  la curiosité des uns 
et des autres autour de l’art 
de la pâtisserie et des gâteaux 
traditionnels  pour redécouvrir 
les  nouvelles techniques, tout 
en encourageant les jeunes à 
apprendre cette activité, visant 
à la proposer sur le marché». 

Cette  édition sera également 
l’occasion pour que les chefs 
découvrent la ville d’Annaba 
la coquette  comme l’a indiqué 
madame Djaouad , l’évènement 
va recevoir des chefs des quatre 
coins du pays, qui profiteront 
d’une visite touristique également 
Pour rappel, l’académie Elite a 
organisé dans un passé récent 
des évènements qui ont attiré 
les grands chefs et les grands 
modélistes où certains candidats 
ont pu s’imposer dans la vie 
quotidienne, certains d’entre eux 
sont même passé à la télé. Durant 
son intervention, la conférencière 
a fait état de la promotion des 
artisans déclarant à ce sujet « 
Notre priorité est la promotion des 
artisans et leur encouragement »

Sihem Ferdjallah

ANNABA / Commémoration 
Double anniversaire de l'UGTA et de la nationalisation des hydrocarbures.
Le directeur de Naftal commente une exposition de produits diversifiés

ANNABA / Salon des artisans 
‘’Elite academy’’ prépare son festival  des artisans sous le slogan ‘’Am the best 4’’

 La promotion des artisans est notre priorité, a déclaré l’initiatrice 
de cet évènement

ANNABA  / Rentrée professionnelle
Session Février 2022

Le directeur Abdelkader Zebbar :                                            
 " Plus de 6400 postes offerts dans 112 spécialités"

Dans un court entretien 
accordé par le 
directeur de  et de la 

formation et de l'enseignement 
professionnels de la wilaya 
d’Annaba à la veille de la 
deuxième session de février 
2022, Abdelkader Zebbar, 
celui-ci a bien voulu nous 
faire le point de situation sur 
la session de février 2022. 
D'emblée, notre interlocuteur 
nous dira que pour la rentrée 
cette 2ème session de l'année 
en cours est prévue aujourd'hui 
dimanche 27 février. Il faut 

savoir que pas moins de 6.448 
postes pédagogiques sont 
offerts aux stagiaires dans 
les 116 spécialités réparties à 
travers 20 branches, affirmant 
que son secteur a mis pour cette 
nouvelle session le paquet sur 
la spécificité de certains métiers 
demandés actuellement sur le 
marché du travail au niveau 
local et au besoin des entreprises 
publiques, ajoutant dans cette 
optique que d'autres  spécialités 
ont été créées cette année. Au 
volet de la sensibilisation et des 
conseils envers les nouveaux 
candidats, notre interlocuteur 
nous apprend qu'en marge 

de la cérémonie inaugurale 
de la nouvelle rentrée, des 
conférences sont organisées 
au niveau du TRA Azzedine 
Medjoubi au profit des 
stagiaires relatives à la" sécurité 
industrielle, la relation entre 
la formation professionnelle 
et le monde travail, qui seront 
animés par des spécialistes 
dans ce domaine. Nul doute 
que les jeunes intéressés 
d’acquérir un métier seront 
à titre d’information éclairés 
pour apprendre un métier 
d'avenir et pouvoir à l’issue de 
la formation s’insérer dans le 
monde du travail.

Dans le cadre de la 
commémoration du 
double anniversaire 

de la création de l'UGTA 
et de la nationalisation des 
hydrocarbures par feu Houari 
Boumediene, la direction de la 
société Naftal a organisé jeudi 
24 fevrier une exposition sur 
le cours de la révolution de sa 
gamme de produits. Selon le 
directeur régional de Naftal, 

Menkoura Ahmed qui nous 
fera savoir à cette occasion." la 
Direction régionale d’Annaba 
chapeaute sept wilayas de 
l’extrême EST du pays en 
l'occurrence, Annaba, El 
Tarf, Souk Ahras, Guelma, 
Skikda Tébessa et Mila " nous  
disposons toute une gamme 
de produits à la vente pour 
nos clients dont certains sont 
présents aujourd'hui à cette 
manifestation économique 

nationale. Ces produits sont 
fabriqués selon les normes et les 
spécifications internationales 
requises allant du pneumatique 
jusqu' à d'autres produits 
et dérivés commercialisés 
par Naftal " a expliqué ainsi 
notre interlocuteur Ahmed 
Meknaoui. Il est à noter que 
cette exposition entre dans le 
programme national  concocté 
par la direction générale 
Naftal.

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula
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ANNABA / Sidi Amar
Sept (7) quintaux de déchets médicaux dangereux 

et une importante quantité de médicaments périmés 
découverts à Derradji Rdjam

ANNABA / Spéculation 
Saisie de 300 litres d’huile de table à la cité de l’Orangerie

ANNABA /Accidents de la route
Quatre personnes blessées 

dans une collision à la route 
de l’aéroport Rabah Bitat 

ANNABA / Protection civile 
Un corps sans vie d’un homme 

repêché à la plage ‘’sables d’Or’’

Quatre  personnes ont 
été grièvement blessées 
dans un accident de la 

circulation, survenu au niveau de 
la route Rabeh Bitat d’Annaba, 
a-t-on appris du chargé de la 
communication de la Protection 
civile.
Cet accident, qui s’est produit 
suite à une collision  violente 

entre deux  véhicules touristiques, 
a causé des blessures à  cinq  
personnes, dont l’âge varie entre 
20 et 55 ans, a indiqué le même 
responsable. Les blessés dont deux 
hommes et deux femmes  ont été 
transférés directement à l’hôpital 
pour recevoir les soins nécessaires 
tandis qu’une enquêté enquête a 
été diligentée afin de déterminer 
les circonstances exactes de cet 
accident.

Le corps sans vie d’un homme 
a été repêché à la plage 
‘’sable d’or’’ de Chetaibi, 

en fin de semaine passée,  par les 
éléments de la protection civile, 
apprend-on d’une source fiable. 
La victime d’un certain âge qui 
n’a pas toujours été identifiée  a 
été découverte au niveau de la 
plage ‘’Sables d’Or’’ en état de 
décomposition avancée pour des 
raisons toujours inconnues. Dès 
l’annonce de cette découverte, les 

commentaires allaient bon train sur 
l’identité du corps repêché et des 
raisons étranges de sa noyade. Par 
ailleurs la dépouille de la victime 
a été acheminée vers la morgue 
de l’hôpital de Chetaibi pour une 
éventuelle autopsie et identification 
de la victime après que la procédure 
judiciaire ait été entamée par 
les services de la Gendarmerie 
Nationale. Les services de la police 
judiciaire ont ouvert une enquête 
pour déterminer les causes et 
les circonstances de ce tragique 
incident.

Les éléments de 
la gendarmerie 
nationale d’Annaba,  

en coordination avec la 
direction de la protection 
de l’environnement de 
la wilaya d’Annaba ont 
constaté l’existence de sept 
(7) quintaux de déchets 
hospitaliers dangereux et 

une quantité importante 
de médicaments périmés 
au niveau de la localité  
Derradji Rdjam relevant de 
la commune de Sidi Amar. 
On apprend d’une source 
fiable que  5 individus ont 
été appréhendés à l’issue 
des investigations. Les 
gendarmes ont pu à travers 
les informations recueillies, 

révélant la présence de 
déchets médicaux très 
dangereux,  abandonnés 
dans une exploitation 
agricole transformée en 
une décharge publique au 
niveau de cette  localité. Les 
éléments de la gendarmerie 
ont mené leur enquête et  
des dossiers judiciaires 
ont été établis concernant 

les individus impliqués, 
lesquels seront présentés 
par devant le procureur de 
la République.
En effet, des quantités 
importantes de  déchets 
hospitaliers  provenant des 
hôpitaux et des cabinets 
médicaux, sont jetés 
chaque jour dans la nature, 
et l’incinération de ces 

matières représente un 
grand risque sur la santé des 
citoyens et  pose un sérieux 
problème à l’environnement. 
Malheureusement le citoyen 
ne connait pas l’impact 
de ce type de déchets, sur 
l’environnement et la santé 
des citoyens lorsqu’ils sont 
jetés ou éliminés de manière 
anarchique et non maitrisés. 

Les éléments de la 10ème 
sûreté urbaine d’Annaba,  
lors des visites d’inspection 

inopinées des locaux commerciaux, 
ont réussi à saisir 60 unités d’huile 
de table de 5 litres destinées à 
la spéculation, selon une source 
d’information. 
Cette quantité jugée «importante» 
a été découverte dans un point de 
stockage dans un local commercial, 
au niveau de la cité de l’Orangerie 
d’Annaba a fait savoir la même 
source. L’ensemble de la quantité 
saisie, a été acheminé vers les 
services des domaines en attendant 
le parachèvement des procédures 
judiciaires nécessaires

 En effet, plusieurs opérations 
de contrôle du même genre  ont 
été  effectuées, au titre des efforts 
engagés en étroite collaboration 
avec les services de la direction 
de police et les  services de la 
répression des fraudes et de la 
protection du consommateur de la 
direction du commerce. 
Ces contrôles s’inscrivent, dans 
le cadre des mesures prises par le 
ministère du Commerce, visant 
à faire face à la spéculation des 
produits et denrées alimentaires, 
notamment celles de base, durant 
cette conjoncture exceptionnelle et 
surtout à l’approche du mois sacré 
de Ramadhan. 

Sarah Yahia

I.B

Sarah Yahia

Sarah Yahia



Les travaux de réalisation 
de quatre (4) nouvelles 
sphères pour élargir les 

capacités de stockage des gaz 
propane et butane du complexe 
Naftal de Bounouara à El 
Khroub (Constantine) seront 
lancés “en mars prochain”, a 
déclaré jeudi le directeur du 
district de gaz de Naftal de 
Bounouara, Mohamed Sedar.
Dans une déclaration à l’APS 
en marge de la célébration 
du double anniversaire de 
la création de l’UGTA et 
de la nationalisation des 
hydrocarbures, le responsable 
du district de gaz Naftal a 
précisé que ce projet, devant 

être réalisé par l’Entreprise 
nationale des grands travaux 
pétroliers (ENGTP) du Groupe 
Sonatrach, contribuera à 
“augmenter les capacités de 
stockage des gaz propane et 
butane au niveau du centre 
de stockage et de distribution 
du complexe Naftal de 
Bounouara”.
La capacité de stockage de 
chacune de ces quatre sphères 
(deux pour le gaz propane et 
deux pour le gaz butane) sera de 
1000 tonnes, a ajouté la même 
source, relevant que ce projet 
a nécessité une enveloppe 
financière de 8 milliards DA.
Le complexe Naftal de 

Bounouara, a rappelé le 
même responsable, compte 
actuellement quatre sphères 
(deux pour le propane et deux 
pour le butane) d’une capacité 
globale de 4.600 tonnes.
L’entrée en exploitation 
de ce projet assurera un 
approvisionnement quotidien 
pour une période de 12 jours de 
tout l’Est du pays, notamment 
Constantine, Bordj Bou 

Arreridj, Sétif, Batna, Mila, 
Oum El Bouaghi, Souk Ahras, 
Tébessa et Biskra, a déclaré M. 
Sedar.
Une conduite de transport de 
gaz sur une distance de 105 km, 
entre Skikda et Constantine, 
sera construite de sorte à 
renforcer les capacités du centre 
de distribution en direction des 
wilayas de l’Est, a-t-on précisé.
Concernant l’utilisation du 
GPL comme carburant pour 
les véhicules, le même cadre 
a indiqué que le complexe 
Naftal de Bounouara dispose 
actuellement de 10.000 kits 
Sirghaz pour véhicules, 
rappelant que 350 jeunes ont 

été formés, courant 2020, à 
l’installation de ces kits pour 
véhicules via la création de 
micro-entreprises et 1000 
autres seront formés en 2022 
dans le but de créer des emplois 
et généraliser l’utilisation du 
GPL pour les véhicules.
Le complexe Naftal de 
Bounouara a accueilli les 
festivités de commémoration 
du double anniversaire 
de la nationalisation des 
hydrocarbures et de la création 
de l’UGTA, en présence des 
autorités locales et de cadres 
syndicaux.L’occasion a donné 
lieu également à la distinction 
de travailleurs et de retraités.
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CONSTANTINE / ENERGIE
Vers la réalisation de 4 sphères de stockage des gaz 
propane et butane au complexe Naftal de Bounouara

L’ activité de pêche 
dans la wilaya de 
Chlef a connu un 

développement remarquable 
en 2021 avec une production 
halieutique de l’ordre de 
285% par rapport à l’année 
dernière, à travers les quatre 
ports de la wilaya, a révélé 
jeudi le ministre de la Pêche et 
des Productions halieutiques, 
Hicham Sofiane Salaouatchi.
La wilaya de Chlef, qui est 
considérée comme un axe 
important dans la relance 
de l’aquaculture marine et 
continentale, a enregistré une 
hausse dans la production 
halieutique (notamment des 
poissons pélagiques), qui est 
passée de 2000 tonnes en 
2020 à 5.680 tonnes en 2021, 
à déclaré le ministre en marge 
d’une visite de travail effectuée 

dans la wilaya, en compagnie 
du ministre des Ressources en 
eau et de la Sécurité hydrique, 
Karim Hasni et du ministre 
délégué chargé des micro-
entreprises, Nassim Diafat, 
pour l’inspection de nombreux 
projets sectoriels.
“La wilaya occupe la première 
place à l’échelle nationale 
en aquaculture marine, avec 
une production estimée à 
1.638 tonnes réalisée en 
2021 représentant 65% de la 
production nationale”, a ajouté 
M. Salaouatchi.
Le ministre, qui a relevé, 
également, un “développement 
remarquable” dans l’activité 
aquacole marine, a fait cas 
de l’ensemencement de 7,9 
millions d’alevins en 2021 
contre 4,650 millions d’alevins 
en 2020.

“Ces résultats importants sont 
le fruit des efforts et de la 
persévérance d’investisseurs 
compétents “, a observé M. 
Salouatchi qui a souligné 
“l’engagement” de son 
département ministériel à 
“leur apporter son soutien 
et encouragement pour les 
accompagner dans leurs 
projets, afin de contribuer à 
la consécration des objectifs 
du secteur pour relever la 
production et renforcer la 
sécurité alimentaire “, a-t-il 
assuré.
Le ministre de la Pêche et des 
Productions halieutiques a 
salué, à l’occasion, les efforts 
des autorités de la wilaya pour 
le développement du secteur 
de la pêche et de l’aquaculture, 
l’accompagnement des 
investisseurs et la facilitation 

du travail des professionnels.
Il a cité, entre autres 
facilitations, l’affectation 
au profit des investisseurs, 
d’assiettes foncières destinées 
au développement de la 
construction et de la réparation 
navale, avec des capacités 
nationales, donnant l’exemple 
d’une assiette de 3.380 M2, 
située au port d’El Marsa, et 

d’une 2eme de 1.200 M2 au 
niveau de la zone d’activités 
de Dhahra.
La délégation ministérielle 
a visité, à l’occasion, le plus 
important projet d’aquaculture 
en cages flottantes en mer, en 
Algérie, situé dans la commune 
de Beni Haoua, et comptant 32 
cages flottantes en phase de 
production.

CHLEF / PRODUCTION HALIEUTIQUE

Hausse de 285 % dans la production halieutique 
à Chlef en 2021

La nouvelle wilaya 
de Béni-Abbès, sera 
à l’avenir doté d’un 

nouvel aéroport dans la 
perspective du développement 
du transport aérienne dans 
cette région du sud-ouest du 
pays, a-t-on appris samedi 
auprès des responsables de la 
wilaya.
“Nous avons procédé 
récemment au choix du 
terrain pour la réalisation d’un 
aéroport aux normes nationales 
et internationales et ce dans 

l’unique but de la promotion et 
développement des transports 
aériens des voyageurs et frets 
et du désenclavement total 
de cette région du sud-ouest 
à vocation touristique”, a 
précisé le wali de Béni-Abbès, 
M. Saad Chentouf.
“Les démarches 
administratives et techniques 
sont en cours pour la mise au 
point des différentes étapes 
inhérentes à la concrétisation 
de cet important projet, 
qui aura certainement des 

incidences positives pour 
le développement de notre 
wilaya”, a souligné le même 
responsable.
“En marge de ce projet, une 
opération de prise en charge 
de l’actuel aérodrome de Béni-

Abbès, est en cours pour son 
exploitation”, a-t-il ajouté.
“Cette opération s’inscrit 
dans le cadre du processus 
de mise en  service de cette 
infrastructure aéroportuaire 
qui a bénéficié en 2010 d’un 
projet de piste d’envol de 
3.500 mètres de longueur 
sur une largeur de 45 mètres, 
permettant l’atterrissage de 
certains types d’aéronefs” , 
a-t-il expliqué.
Un investissement public de 
400 millions DA a été consacré 

auparavant à la réhabilitation 
de la piste d’envol de cet 
aérodrome, selon les services 
de la wilaya.
L’ouverture de cet aérodrome 
à la navigation aérienne sera, 
en plus du renforcement du 
transport des voyageurs et 
du fret dans la wilaya, un 
atout supplémentaire pour le 
développement des activités 
touristiques dans cette région 
qui dispose d’un potentiel 
touristique inestimable de 
renommée mondiale.
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Guerre en Ukraine 
Les prix du pétrole, du blé et de l’aluminium s’envolent, 

les Bourses s’effondrent

La reprise en ordre dispersé du tourisme mondial

Trois policiers restés passifs lors du meurtre de George Floyd 
déclarés coupables par un tribunal fédéral

Le prix du baril de pétrole 
a franchi 100 dollars, 
niveau qu’il n’avait pas 

connu depuis 2014. Le prix de 
l’aluminium, essentiel pour les 
secteurs de l’automobile et du 
bâtiment, se rapproche d’un 
nouveau record historique, selon 
le monde fr.
Les Bourses européennes ont 
fortement chuté à l’ouverture, 
jeudi 24 février, quelques heures 
après le lancement par la Russie 
d’une offensive militaire dans 
l’est de l’Ukraine. A l’ouverture, 
Paris reculait de 4,19 %, 
Francfort de 4,39 % et Londres de 
2,55 %. L’Euro Stoxx 50, indice 
européen de référence, perdait 
3,52 % dans un très fort volume 
d’échanges. Les places asiatiques 
ont, elles aussi, accusé le coup, de 
Hongkong (− 3,24 %) à Shanghaï 
(− 1,70 %) en passant par Tokyo 
(− 1,81 % à la clôture). A Moscou, 

le marché a plongé de plus de 30 
% tandis que le rouble tombait 
à un niveau historiquement bas 
face au dollar.
Du côté des matières premières, le 
prix du baril de pétrole a franchi 
100 dollars (90 euros), niveau qu’il 
n’avait pas connu depuis le début 

de l’année 2014. Et les contrats 
à terme néerlandais de référence 
ont gagné jusqu’à 41 % aux Pays-
Bas. Tous les grands analystes du 
secteur de l’énergie (Goldman 
Sachs, Wood Mackenzie, Rystad 
Energy…) s’attendent à des prix 
très élevés au cours de l’année en 

raison d’un déficit de ressources 
pour la production d’électricité, 
l’industrie et le chauffage.
Les métaux vont aussi flamber. 
Le prix de l’aluminium, essentiel 
pour les secteurs de l’automobile 
et du bâtiment, approche 3 400 
dollars la tonne, un nouveau 
record historique. La Russie, 
un des plus gros producteurs 
mondiaux, pourrait freiner 
ou arrêter ses exportations en 
représailles à des sanctions sévères 
des Occidentaux, qui risquent 
d’être aussi privés de métaux 
rares essentiels à la transition 
écologique. L’inquiétude porte 
aussi sur le blé, dont la Russie 
et l’Ukraine sont les premier 
et cinquième exportateurs 
mondiaux : le prix de la céréale 
avait gagné 10 % en deux jours, 
avant l’intervention russe, à 16,71 
dollars le boisseau pour livraison 
en mai – ce qui n’était pas arrivé 

depuis septembre 2012.
Coup de tabac pour certaines 
entreprises françaises
Aucune entreprise n’a échappé 
aux ventes massives sur le CAC 
40. Mais certaines sociétés 
françaises, très implantées en 
Russie, ont essuyé un coup 
de tabac plus fort. Présent 
à travers sa filiale AvtoVaz, 
Renault s’écroulait de 8,31 % à 
l’ouverture. La Russie est son 
deuxième marché, avec 482 
000 véhicules vendus en 2021, 
juste après la France (522 000). 
L’entreprise est dans une position 
délicate : si l’alliance Renault-
Nissan-Mitsubishi est majoritaire 
dans Avtovaz, Rostec, l’agence 
gérant les participations de l’Etat 
russe, en détient encore 32 %. Et 
la Russie est l’un des rares pays 
dans lequel le constructeur gagne 
de l’argent, avec une marge 
opérationnelle de 8,6 % en 2021.

Avec des niveaux de 
vaccination et des 
stratégies de réouverture 

variables, toutes les destinations 
ne sont pas égales face au retour 
du voyage, selon le monde fr.
Il souffle un vent d’euphorie 
dans les états-majors des 
multinationales du tourisme. « 
Travel is back » (« le voyage est 
de retour »), entend-on à l’heure 
des résultats annuels comme dans 
les foyers triplement vaccinés, 
riches de l’épargne accumulée 
et frustrés par les annulations 
de vols répétées. La reprise 
des déplacements se confirme 
depuis l’été 2021, à l’exception 
d’un début d’hiver perturbé par 
le variant Omicron, et devrait 
atteindre un pic à l’été. La société 
d’agences de voyages Expedia 
l’envisage comme « la plus forte 

saison touristique de l’histoire ».
L’hyperbole a pourtant toutes 
les chances d’être démentie si le 
plus gros contingent de touristes 
du monde, la Chine, continue de 
freiner les déplacements de ses 
concitoyens. L’idée d’un retour 
imminent à l’ère prépandémique 
est occidentalo-centrée. Sur les 
50 premiers marchés aériens 
mondiaux, près de la moitié 
(22) restent au moins soumis 
à quarantaine, même pour les 
voyageurs vaccinés, notait 
l’Association du transport aérien 
international, le 17 février. Et la 
non-reconnaissance des vaccins 
chinois dans certains pays, 
notamment en Europe, complique 
encore la donne, comme 
l’absence d’homologation 
internationale du vaccin russe.
Or la reprise esquissée depuis 

six mois repose sur deux 
fondamentaux : la vaccination 
et la levée totale des restrictions 
aux frontières. Ces prérequis 
dessinent de profondes inégalités 
entre les destinations, mises en 
lumière par le rapport annuel 
de l’Organisation mondiale 
du tourisme. En 2021, les 
déplacements internationaux 
n’ont augmenté que de 4 % par 
rapport à 2020, en baisse de 72 % 
par rapport à 2019. Une reprise 
à la fois « lente » et « inégale 
», constate l’agence onusienne, 
puisque l’Europe et les Amériques 
gagnent respectivement 19 % 
et 17 % sur une année, quand 
l’Asie-Pacifique perd 65 %.
Paysage radicalement nouveau
Si reprise du tourisme il y a eu, 
les plages de Bali, le temple 
d’Angkor Vat (Cambodge) ou 

la Grande Barrière de corail 
australienne ne l’ont pas vue : 
tous ces sites demeuraient déserts 
il y a quelques jours encore, 
faute d’entrée possible sans 
quarantaine. A l’inverse, certains 
parcs nationaux américains ont 
battu leurs records de visites, 

le littoral français a fait le plein 
durant quatre mois, les resorts 
de République dominicaine 
débordent d’Américains en 
maillot de bain et l’Exposition 
universelle de Dubaï attire des 
millions de visiteurs – Turcs, 
Saoudiens, Russes ou Européens.

Un quatrième policier, 
Derek Chauvin, avait 
été reconnu coupable, 

en juin 2021, de meurtre et 
condamné à vingt-deux ans et 
demi de prison par la justice du 
Minnesota, selon le monde fr.
Trois policiers présents lors de 
l’interpellation fatale de George 
Floyd, un Afro-Américain, 
en 2020, ont été reconnus 
coupables jeudi 24 février par 
un tribunal fédéral de ne pas 
être intervenus pour porter 
assistance à l’homme, en train 
d’agoniser sous leurs yeux. La 
mort de George Floyd, filmée et 
mise en ligne, avait déclenché 
d’immenses manifestations 

contre le racisme et les violences 
policières dans tous les Etats-
Unis et au-delà, à l’été 2020.
Le procès de Tou Thao, 36 ans, 
Alexander Kueng, 28 ans, et 

Thomas Lane, 38 ans, jugés à 
Saint Paul, a duré environ un 
mois. Le jury a rendu son verdict 
après deux jours de délibérations.
Un quatrième policier, Derek 

Chauvin, avait été reconnu 
coupable en juin 2021 de 
meurtre et condamné à vingt-
deux ans et demi de prison par 
la justice du Minnesota. C’est 
lui qui avait maintenu durant de 
longues minutes, le 25 mai 2020, 
son genou sur le cou de George 
Floyd, provoquant son asphyxie.
Un autre procès pour « complicité 
de meurtre »
Alexander Kueng était sur le 
dos de George Floyd, et Thomas 
Lane lui tenait les jambes. Tou 
Thao gardait de son côté les 
passants, choqués, à distance.
Jeudi, les trois agents ont été 
reconnus coupables de ne 
pas avoir apporté les secours 

nécessaires à M. Floyd, qui 
montrait pourtant clairement 
des signes de détresse vitale. 
Les agents Thao et Kueng 
ont également été reconnus 
coupables de ne pas être 
intervenus pour dissuader Derek 
Chauvin d’« exercer une force 
déraisonnable ».
Thomas Lane, qui avait suggéré 
à deux reprises de mettre la 
victime sur son flanc, en position 
latérale de sécurité, n’était pas 
visé par ce chef d’inculpation.
Les trois policiers seront par 
ailleurs jugés par la justice de 
l’Etat du Minnesota, pour « 
complicité de meurtre », à partir 
de juin.
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Après l’invasion russe de l’Ukraine, le monde arabe 
craint pour son blé

PRÉSIDENTIELLE: 

les candidats en campagne malgré la guerre en Ukraine

Ukrainiens et Russes se battent dans Kiev, 198 civils tués depuis 
le début du conflit

la Turquie dans 
une position 

délicate face à la 
crise 

Russie-Ukraine
LE CAIRE: La Russie 

et l’Ukraine sont en 
guerre et pour nombre 

d’Egyptiens, de Libanais, de 
Yéménites ou d’autres arabes, 
cela pourrait vouloir dire moins 
de pain sur la table familiale. 
Car ces deux pays sont leurs 
premiers pourvoyeurs en blé.
Or, prévient le Middle East 
Institute, “si la guerre perturbe 
l’approvisionnement en blé” 
du monde arabe, fortement 
dépendant en importations 
alimentaires, “la crise pourrait 

déclencher de nouvelles 
manifestations et de l’instabilité 
dans plusieurs pays”.
Le Soudan, qui voit ses réserves 
fondre depuis l’arrêt de l’aide 
internationale en rétorsion au 
putsch militaire fin 2021, semble 
déjà prendre les devants. Au 
moment où la guerre éclatait, le 
numéro deux soudanais était à 
Moscou pour discuter échanges 
commerciaux avec la Russie, 
premier exportateur mondial de 
blé.
Car les généraux au pouvoir 

dans ce pays arabe d’Afrique 
du Nord-Est n’ont pas oublié: 
en 2019, l’un des leurs, le 
dictateur Omar el-Béchir était 
renversé sous la pression d’une 
révolte populaire née... du 
triplement du prix du pain.
Le pain, c’est déjà un luxe pour 
des millions de personnes qui 
ont faim au Yémen en guerre, 
se lamente Walid Salah, un 
fonctionnaire de 35 ans qui 
attend toujours son salaire à 
Sanaa.
“La plupart des gens peuvent à 

peine se payer les aliments de 
base”, dit-il à l’AFP. La guerre 
en Ukraine ne fera qu’”aggraver 
les choses”. 
“On pensait avoir atteint le 
fond, mais non, c’est encore 
pire”, s’exclame David 
Beasley, directeur exécutif 
du Programme alimentaire 
mondial (PAM), lui aussi au 
Yémen: “Nous recevons la 
moitié de nos céréales de Russie 
et d’Ukraine, cette guerre va 
avoir un impact dramatique.”

PARIS: A un mois et demi 
du premier tour, la guerre 
en Ukraine bouleverse 

l’ordre du jour des candidats 
à la présidentielle. Certains 
faisaient malgré tout campagne 
vendredi au risque parfois 
d’apparaître décalés.
Une guerre en Europe, un 
président accaparé par la 
situation internationale, des 
candidats sans adversaire 
déclaré, des Français encore 
peu mobilisés et à peine sortis 
de la crise sanitaire: jamais 
sans doute une campagne 
présidentielle n’avait donné 
l’impression d’être comme 
happée par les évènements et 
suspendue au temps.
Emmanuel Macron, dont 
l’entrée dans l’arène est sans 

cesse repoussée, est tout occupé 
à gérer les conséquences de 
l’invasion russe en Ukraine.
Au lendemain d’un sommet 
de l’Union européenne, il  

participait vendredi à un sommet 

de l’Otan en visioconférence. 

Dans une lettre lue devant les 

deux chambres du Parlement 

par leurs présidents, M. Macron 
a indiqué que l’UE, qui est sous 
pression de durcir ses sanctions 
contre Moscou, s’apprêtaient à 
viser les “plus hauts dirigeants” 
de Russie.
Il a auparavant reçu à l’Elysée 
ses prédécesseurs de gauche 
François Hollande et de droite 
Nicolas Sarkozy.
L’entourage d’Emmanuel 
Macron avait cité le Salon de 
l’Agriculture, passage obligé 
pour tout candidat et qui s’ouvre 
samedi, comme possible rampe 
de lancement de sa campagne 
pour sa réélection. Au vu de 
la crise, il devra se contenter 
d’un passage court dans la 
matinée, loin du marathon qu’il 
affectionne entre vaches et 
produits du terroir. 

KIEV: Samedi, au 
troisième jour de 
l’invasion russe, la 

capitale ukrainienne Kiev se 
battait pour éviter de tomber 
aux mains de l’armée russe, 
des combats ayant eu lieu 
dans la nuit sur l’avenue de 

la Victoire, une des artères 
principales de Kiev.
Le ministre ukrainien de la 
Santé a fait état samedi de 198 
civils tués, dont trois enfants, 
et plus d’un millier de blessés 
depuis le début de l’invasion 
russe du pays il y a trois jours, 

selon ARABNEWS.
“Malheureusement, selon les 
données opérationnelles, 198 
personnes sont mortes aux 
mains des envahisseurs, dont 
trois enfants, et 1 115 sont 
blessées, dont 33 enfants”, 
a indiqué le ministre Viktor 
Liachko sur Facebook.
Selon les autorités 
ukrainiennes, de violents 
combats se poursuivaient à 
Kiev dans la matinée et elles 
ont distribué ces derniers 
jours des armes aux civils 
pour la défendre.
L’armée de terre ukrainienne 
a également fait état de 
“violents” combats à 30 km 
au sud-ouest de la capitale, où 
les Russes “essayent de faire 
débarquer des parachutistes”.

Des soldats ukrainiens se 
tiennent devant un véhicule 
de l’armée ukrainienne 
incendié du côté ouest de la 
capitale ukrainienne de Kiev, 
le 26 février 2022. (Photo, 
AFP)
Le président ukrainien, pour 
sa part, a affirmé samedi que 
ses partenaires occidentaux 
allaient livrer de nouvelles 
armes à l’Ukraine, et a appelé 
les Ukrainiens à défendre 
Kiev, en proie à de violents 
combats avec les forces 
russes.
“Un nouveau jour a commencé 
sur le front diplomatique, 
avec une conversation 
avec @EmmanuelMacron. 
Armes et équipements de 
nos partenaires sont en route 

pour l’Ukraine. La coalition 
antiguerre fonctionne”, a 
écrit M. Zelensky sur Twitter.
Peu avant cette annonce, il 
a diffusé une adresse vidéo 
sur Facebook en appelant 
à ne pas croire les “fausses 
informations” circulant sur 
internet selon lesquelles il 
aurait appelé son armée à se 
rendre. 
“Je suis là. On ne va pas 
déposer les armes et on 
va défendre notre pays”, a 
déclaré M. Zelensky.
“Nos armes, c’est notre 
vérité. C’est notre terre. C’est 
notre pays. Nos enfants. 
Nous allons défendre tout 
cela. Gloire à l’Ukraine!”, 
a-t-il lancé.

Alors que la Russie a 
lancé des assauts aériens 
et terrestres contre 

l’Ukraine, la Turquie, membre de 
l’Otan, se trouve dans une position 
délicate pour maintenir ses bonnes 
relations avec les deux pays.
Son contrôle sur les détroits du 
Bosphore et des Dardanelles, 
routes vitales lors d’une telle crise, 
fait de la Turquie un partenaire 
indispensable pour l’Occident.
Jeudi, l’Ukraine a demandé à 
la Turquie de fermer le détroit 
aux navires russes. La Turquie, 
qui a des frontières maritimes 
avec l’Ukraine et la Russie, est 
légalement habilitée à contrôler les 
détroits en vertu de la convention 
de Montreux de 1936, qui confère 
à Ankara le droit exclusif de 
restreindre le passage des navires 
de guerre n’appartenant pas aux 
pays riverains de la mer Noire.
En temps de guerre ou en cas de 
menace d’agression, la Turquie 
peut fermer le détroit au transit 
de tous les navires de guerre 
étrangers, tandis que les pays 
non-riverains de la mer Noire et 
les États côtiers doivent informer 
Ankara de l’envoi de navires 
respectivement quinze jours et huit 
jours à l’avance.
Pour Soner Cagaptay, directeur du 
programme turc au Washington 
Institute, si Ankara refusait à la 
Russie l’accès naval à la mer Noire, 
cela ouvrirait la boîte de Pandore, 
la zone étant un condominium 
maritime partagé par la Turquie et 
la Russie.

Dimanche 27 Février 2022

10 International SeybouSe Times



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

Dimanche 27 Février 2022

12 Sport National Sport International 13
SEYBOUSE

Quotidien indépendant d’informations générales times

NAPLES - BARÇA 2-4 :
Ça passe pour le Barça

Naples défiait le Barça aples défiait le Barça 
pour un véritable pour un véritable 
choc de la la Ligue choc de la la Ligue 

Europa ce jeudi soir.uropaEuropa ce jeudi soir.uropa
Une manche retour Une manche retour 
passionnante. Voilà ce que passionnante. Voilà ce que 
nous proposiait cette rencontre nous proposiait cette rencontre 
en Italie oppsant le Napoli en Italie oppsant le Napoli 
au Barça, après un duel aller au Barça, après un duel aller 
ayant abouti à un score de ayant abouti à un score de 
parité (1-1), en Catalogne la parité (1-1), en Catalogne la 
semaine dernière. En jeu, els semaine dernière. En jeu, els 
quarts de finale de la Ligue quarts de finale de la Ligue 
Europa, dans un affrontement Europa, dans un affrontement 
qui a très vite tourné en faveur qui a très vite tourné en faveur 
des visiteurs.des visiteurs.
Dès la 8e minute, le vétran Dès la 8e minute, le vétran 
Jordi Alba ouvrait le score  en Jordi Alba ouvrait le score  en 
contre. Aubameyang lançait contre. Aubameyang lançait 
Traoré qui servait Alba sur sa Traoré qui servait Alba sur sa 
droite. Ce defnier marquait droite. Ce defnier marquait 
du droit, 1-0, puis 2-0 quand du droit, 1-0, puis 2-0 quand 
Frenkie de Jong breakait d’une Frenkie de Jong breakait d’une 
frappe splendide du pied droit frappe splendide du pied droit 
au quart d’heure de jeu.au quart d’heure de jeu.
Quelques instants plus Quelques instants plus 
tard, Ter Stegen accrochait tard, Ter Stegen accrochait 
Osimhen dans sa surface Osimhen dans sa surface 
et Insigne se chargeait de et Insigne se chargeait de 
transformer le penalty pour transformer le penalty pour 

réduire la marque.réduire la marque.
Mais peu avant le repos, Mais peu avant le repos, 
Piqué creusait l’écart d’un Piqué creusait l’écart d’un 
tir croisé victorieux du tir croisé victorieux du 
gauche. Et le Barça était bien gauche. Et le Barça était bien 

parti au repos. Déjà buteur parti au repos. Déjà buteur 
en championnat, la recrue en championnat, la recrue 
hivernale Aubameyang allait hivernale Aubameyang allait 
de nouveau briller à l’heure de nouveau briller à l’heure 
de jeu d’une reprise décroisée de jeu d’une reprise décroisée 

splendide qui allait presque splendide qui allait presque 
faire couler les dernières faire couler les dernières 
velléités napolitaines de velléités napolitaines de 
revenir dans cette partie. revenir dans cette partie. 
Presque, car Politano allait Presque, car Politano allait 

réduire la marque en toute fin réduire la marque en toute fin 
de rencontre.de rencontre.
Le Barça s’ impose brillament Le Barça s’impose brillament 
et poursuit donc son parcours et poursuit donc son parcours 
en Ligue Europa.en Ligue Europa.
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L’L’ USM Alger s’est USM Alger s’est 
provisoirement provisoirement 
emparée de la emparée de la 

deuxième place au classement deuxième place au classement 
général de la Ligue 1 général de la Ligue 1 
algérienne de football, après algérienne de football, après 
sa victoire contre le NA sa victoire contre le NA 
Hussein Dey (1-0),dans le Hussein Dey (1-0),dans le 
derby algérois vendredi, pour derby algérois vendredi, pour 
le compte de la 18e journée, le compte de la 18e journée, 
amputée de trois matchs et amputée de trois matchs et 
marquée par le nul concédé marquée par le nul concédé 
par Paradou à Chlef (0-0).par Paradou à Chlef (0-0).
L’USMA s’est imposée grâce à L’USMA s’est imposée grâce à 
un pénalty, transformé par son un pénalty, transformé par son 
baroudeur Aymen Mahious baroudeur Aymen Mahious 
à la 25’ minute de jeu, alors à la 25’ minute de jeu, alors 
que les nombreuses autres que les nombreuses autres 
tentatives sont restées vaines.tentatives sont restées vaines.
Le bonheur des Rouge et Noir Le bonheur des Rouge et Noir 
contraste avec la déception du contraste avec la déception du 
Paradou AC, qui glisse à la Paradou AC, qui glisse à la 
quatrième place, après s’être quatrième place, après s’être 
contenté d’un nul vierge chez contenté d’un nul vierge chez 
le mal-classé ASO Chlef (0-le mal-classé ASO Chlef (0-
0).0).
Au classement général, le Au classement général, le 
club de Hydra est ex aequo club de Hydra est ex aequo 
avec la JSS, avec 32 points avec la JSS, avec 32 points 
pour chaque club, sauf que la pour chaque club, sauf que la 
formation bécharoise compte formation bécharoise compte 
un match en moins.un match en moins.
De son côté, et après son De son côté, et après son 
semi-échec à domicile, l’ASO semi-échec à domicile, l’ASO 
Chlef reste dans la deuxième Chlef reste dans la deuxième 
partie de tableau, mais avec partie de tableau, mais avec 

désormais sept points d’avance désormais sept points d’avance 
sur le NAHD, le premier club sur le NAHD, le premier club 
relégable.relégable.
Autre bonne affaire réalisée Autre bonne affaire réalisée 
ce vendredi, celle du MC ce vendredi, celle du MC 
Oran, qui s’est plus ou moins Oran, qui s’est plus ou moins 
éloigné de la zone rouge, en éloigné de la zone rouge, en 
battant le CS Constantine (2-battant le CS Constantine (2-
1), grâce aux réalisations de 1), grâce aux réalisations de 
Belmokhtar (2’ ), et Djabout Belmokhtar (2’), et Djabout 
sur pénalty à la 10’ .sur pénalty à la 10’.
Il est cependant utile de Il est cependant utile de 

souligner que les Sanafir ont souligner que les Sanafir ont 
évolué en infériorité numérique évolué en infériorité numérique 
pendant pratiquement tout le pendant pratiquement tout le 
match, après l’exclusion de match, après l’exclusion de 
son milieu de terrain Kamel son milieu de terrain Kamel 
Belmessaoud dès la huitième Belmessaoud dès la huitième 
minute de jeu.minute de jeu.
Une situation qui ne les a pas Une situation qui ne les a pas 
empêchés de donner des sueurs empêchés de donner des sueurs 
froides aux gars d’El Hamri, froides aux gars d’El Hamri, 
surtout après la réduction du surtout après la réduction du 
score par l’ancien belouizdadi, score par l’ancien belouizdadi, 

Koukpo (52’ ).Koukpo (52’).
L’US Biskra a dominé pour sa L’US Biskra a dominé pour sa 
part le RC Arbaâ (1-0), grâce part le RC Arbaâ (1-0), grâce 
à Hicham-Mokhtar (13’ ), à Hicham-Mokhtar (13’), 
alors que la JS Kabylie à battu alors que la JS Kabylie à battu 
l’Olympique de Médéa grâce l’Olympique de Médéa grâce 
à Mouaki (7’ ).à Mouaki (7’).
Plus bas dans le classement, Plus bas dans le classement, 
dans le duel direct pour le dans le duel direct pour le 
maintien entre le NC Magra maintien entre le NC Magra 
et le WA Tlemcen, c’est Salah et le WA Tlemcen, c’est Salah 
qui a offert la victoire aux qui a offert la victoire aux 

locaux, en trouvant le chemin locaux, en trouvant le chemin 
des filets à la 37’ .des filets à la 37’.
Pour ce qui est des rencontres: Pour ce qui est des rencontres: 
RC Relizane - JS Saoura, RC Relizane - JS Saoura, 
HB Chelghoum-Laïd - ES HB Chelghoum-Laïd - ES 
Sétif et CR Belouizdad - MC Sétif et CR Belouizdad - MC 
Alger, elles ont été reportées Alger, elles ont été reportées 
à des dates ultérieures, en à des dates ultérieures, en 
raison de la participation de raison de la participation de 
la JSS, de l’ESS et du CRB la JSS, de l’ESS et du CRB 
aux différentes compétitions aux différentes compétitions 
africaines.africaines.

 LIGUE 1 :
L’USM Alger provisoirement nouveau dauphin

TIRAGE LIGUE EUROPA : 
Lyon et Monaco s’en sortent bien

L’L’ Olympique Lyonnais Olympique Lyonnais 
et l’AS Monaco et l’AS Monaco 
connaissent leurs connaissent leurs 

adversaires pour les huitièmes adversaires pour les huitièmes 
de finale de la Ligue Europa et de finale de la Ligue Europa et 
ont éviter les cadors.ont éviter les cadors.
Deux des six clubs français Deux des six clubs français 
encore en lice sur la scène encore en lice sur la scène 
européenne savent désormais européenne savent désormais 
à quelle sauce ils vont être à quelle sauce ils vont être 
mangés. Ce vendredi midi mangés. Ce vendredi midi 
avait lieu le tirage au sort avait lieu le tirage au sort 
des huitièmes de finale de la des huitièmes de finale de la 
Ligue Europa qui concernait Ligue Europa qui concernait 
l’Olympique Lyonnais et l’Olympique Lyonnais et 
l’AS Monaco, tout deux l’AS Monaco, tout deux 
premiers de leur groupe. Les premiers de leur groupe. Les 
deux clubs français n’ont par deux clubs français n’ont par 
conséquent pas été concernés conséquent pas été concernés 
par les seizièmes de finale de par les seizièmes de finale de 
la compétition lors duquel la compétition lors duquel 
les clubs reversés de Ligue les clubs reversés de Ligue 
des champions ont affronté des champions ont affronté 
les deuxièmes de la phase de les deuxièmes de la phase de 
poules.poules.
Suite à ce seizième de Suite à ce seizième de 
finale, l’OL et l’AS Monaco finale, l’OL et l’AS Monaco 
connaissaient leur possibles connaissaient leur possibles 
adversaires à savoir le RB adversaires à savoir le RB 
Leipzig, les Glasgow Rangers, Leipzig, les Glasgow Rangers, 
le Betis, Séville, Braga, le FC le Betis, Séville, Braga, le FC 
Porto, l’Atalanta ou le FC Porto, l’Atalanta ou le FC 
Barcelone. Parmi les clubs Barcelone. Parmi les clubs 
les plus accessibles figuraient les plus accessibles figuraient 
Braga et les Glasgow Rangers, Braga et les Glasgow Rangers, 
et c’est le premier cité qui et c’est le premier cité qui 

affrontera l’AS Monaco. Les affrontera l’AS Monaco. Les 
Monégasques peuvent donc Monégasques peuvent donc 
s’estimer heureux après ce s’estimer heureux après ce 
tirage au sort et auront une tirage au sort et auront une 
belle carte à jouer.belle carte à jouer.
Deux confrontations franco-Deux confrontations franco-

portugaisesportugaises
De son côté, l’Olympique De son côté, l’Olympique 
Lyonnais a été un peu moins Lyonnais a été un peu moins 
verni, sans pour autant tomber verni, sans pour autant tomber 

sur le pire tirage. On pouvait sur le pire tirage. On pouvait 
craindre que les Gones jouent craindre que les Gones jouent 
le FC Barcelone ou le FC le FC Barcelone ou le FC 
Séville et ce sera finalement le Séville et ce sera finalement le 
FC Porto, tombeur de la Lazio FC Porto, tombeur de la Lazio 
au tour précédent. Après son au tour précédent. Après son 
sans faute lors de la phase de sans faute lors de la phase de 
poules, l’OL devra confirmer poules, l’OL devra confirmer 
face à un adversaire estampillé face à un adversaire estampillé 
Ligue des champions.Ligue des champions.

Loin de ses attentes en Loin de ses attentes en 
championnat, Lyon aura à championnat, Lyon aura à 
coeur de briller en Ligue coeur de briller en Ligue 
Europa, tout en sachant que Europa, tout en sachant que 
Jean-Michel Aulas a affirmé Jean-Michel Aulas a affirmé 
en début de saison vouloir en début de saison vouloir 
bien figurer et remporter la bien figurer et remporter la 
compétition européenne cette compétition européenne cette 
saison. Les clubs français iront saison. Les clubs français iront 
donc au Portugal, une double donc au Portugal, une double 

confrontation intéressante confrontation intéressante 
dans la lutte avec le Portugal dans la lutte avec le Portugal 
à l’ Indice UEFA, si l’ASM et à l’Indice UEFA, si l’ASM et 
l’OL éliminent Braga et Porto, l’OL éliminent Braga et Porto, 
la France accentuerait son la France accentuerait son 
avance dans ce classement qui avance dans ce classement qui 
sera très important lors de la sera très important lors de la 
nouvelle formule de la Ligue nouvelle formule de la Ligue 
des champions pour avoir des champions pour avoir 
quatre clubs en C1.quatre clubs en C1.
Dans les autres rencontres Dans les autres rencontres 
de ces huitièmes de finales, de ces huitièmes de finales, 
il y aura de beaux chocs en il y aura de beaux chocs en 
perspectives. West-Ham perspectives. West-Ham 
affrontera le FC Séville, qui affrontera le FC Séville, qui 
accueillera la finale de la accueillera la finale de la 
compétition, tandis que le compétition, tandis que le 
FC Barcelone sera opposé à FC Barcelone sera opposé à 
Galatasaray. Autre choc en Galatasaray. Autre choc en 
perspective entre deux belles perspective entre deux belles 
équipes ayant un jeu attractif équipes ayant un jeu attractif 
: l’Atalanta et le Bayer : l’Atalanta et le Bayer 
Leverkusen.Leverkusen.

Le tirage au sort complet Le tirage au sort complet 
des 8es de finale :des 8es de finale :

Glasgow Rangers - Etoile Glasgow Rangers - Etoile 
Rouge de BelgradeRouge de Belgrade
Sporting Braga - AS MonacoSporting Braga - AS Monaco
FC Porto - Olympique FC Porto - Olympique 
LyonnaisLyonnais
Atalanta - Bayer LeverkusenAtalanta - Bayer Leverkusen
Séville FC - West HamSéville FC - West Ham
FC Barcelone - GalatasarayFC Barcelone - Galatasaray
RB Leipzig - Spartak MoscouRB Leipzig - Spartak Moscou
Betis - Eintracht FrancfortBetis - Eintracht Francfort

Le vice-président de la e vice-président de la 
commission fédérale commission fédérale 
d’arbitrage (CFA) de d’arbitrage (CFA) de 

la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football (FAF) Mohamed football (FAF) Mohamed 
Bichari, a expliqué vendredi le Bichari, a expliqué vendredi le 
retard accusé dans l’utilisation  retard accusé dans l’utilisation  
de la VAR (assistance vidéo à de la VAR (assistance vidéo à 
l’arbitrage, ndlr) en Algérie, l’arbitrage, ndlr) en Algérie, 
par l’absence d’un partenaire par l’absence d’un partenaire 
technologique spécialisé dans technologique spécialisé dans 
le domaine.le domaine.
«Le processus de la mise en «Le processus de la mise en 
place de la VAR en Algérie est place de la VAR en Algérie est 
très avancé, l’ inscription sur très avancé, l’inscription sur 
la plateforme de la VAR de la plateforme de la VAR de 
la Fédération internationale la Fédération internationale 
(FIFA) a été faite, le directeur (FIFA) a été faite, le directeur 
du projet est installé, les du projet est installé, les 
instructeurs y sont placés, il instructeurs y sont placés, il 
reste un seul élément qui est reste un seul élément qui est 
primordial et indispensable primordial et indispensable 
c’est de trouver un partenaire c’est de trouver un partenaire 
technologique, un dossier technologique, un dossier 
que la FAF va le prendre en que la FAF va le prendre en 
considération», a indiqué considération», a indiqué 
Bichari sur les ondes de la Bichari sur les ondes de la 
radio nationale.radio nationale.

A la veille du coup d’envoi de la A la veille du coup d’envoi de la 
saison 2021-2022, Mohamed saison 2021-2022, Mohamed 
Bichari avait annoncé que Bichari avait annoncé que 
la VAR devrait constituer la la VAR devrait constituer la 
nouveauté du championnat nouveauté du championnat 
de Ligue 1. Seulement, son de Ligue 1. Seulement, son 
utilisation tarde à venir, alors utilisation tarde à venir, alors 
que la compétition amorce ce que la compétition amorce ce 
vendredi sa deuxième partie de vendredi sa deuxième partie de 

la saison, avec le déroulement la saison, avec le déroulement 
de  la 18e journée.de  la 18e journée.
«Dès qu’on aura trouvé un «Dès qu’on aura trouvé un 
partenaire technologique, partenaire technologique, 
le processus sera lancé le processus sera lancé 
rapidement pour l’ introduction rapidement pour l’introduction 
de la VAR en championnat, de la VAR en championnat, 
la Fifa va ensuite approuver la Fifa va ensuite approuver 
et suivre l’utilisation de cette et suivre l’utilisation de cette 

technologie», a-t-il ajouté.technologie», a-t-il ajouté.
Avant d’enchaîner : «Nous Avant d’enchaîner : «Nous 
avons organisé un séminaire avons organisé un séminaire 
VAR par visioconférence, VAR par visioconférence, 
dirigé par l’arbitre sénégalais dirigé par l’arbitre sénégalais 
Malang Diedhiou, qui a duré Malang Diedhiou, qui a duré 
cinq jours. Ce dossier est cinq jours. Ce dossier est 
très avancé, il reste un seul très avancé, il reste un seul 
élément à régler qui est le élément à régler qui est le 

partenaire technologique. partenaire technologique. 
C’est au président de la FAF C’est au président de la FAF 
Amara Charaf-Eddine de Amara Charaf-Eddine de 
prendre une décision majeure prendre une décision majeure 
dans ce sens».dans ce sens».
La technologie de la VAR La technologie de la VAR 
sera utilisée pour le première sera utilisée pour le première 
fois en Algérie, lors du match fois en Algérie, lors du match 
Algérie-Cameroun, prévu Algérie-Cameroun, prévu 
le mardi 29 mars au stade le mardi 29 mars au stade 
Mustapha-Tchaker de Blida Mustapha-Tchaker de Blida 
(20h30), comptant pour les (20h30), comptant pour les 
barrages (retour) de la Coupe barrages (retour) de la Coupe 
du monde 2022 au Qatar.du monde 2022 au Qatar.
«Tout le monde aura «Tout le monde aura 
l’occasion de constater lors l’occasion de constater lors 
du match Algérie-Cameroun du match Algérie-Cameroun 
que tout est en place pour que tout est en place pour 
le bon déroulement de cette le bon déroulement de cette 
technologie au niveau de nos technologie au niveau de nos 
stades».stades».
Et de conclure : «Nous avons Et de conclure : «Nous avons 
déjà commencé à former déjà commencé à former 
nos arbitres pour les initier à nos arbitres pour les initier à 
cette technologie de la VAR. cette technologie de la VAR. 
En plus de nos cinq arbitres En plus de nos cinq arbitres 
internationaux, il y aura 30 internationaux, il y aura 30 
autres referees».autres referees».

L’introduction de la VAR en Algérie tributaire d’un 
partenaire technologique
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NAPLES - BARÇA 2-4 :
Ça passe pour le Barça

Naples défiait le Barça aples défiait le Barça 
pour un véritable pour un véritable 
choc de la la Ligue choc de la la Ligue 

Europa ce jeudi soir.uropaEuropa ce jeudi soir.uropa
Une manche retour Une manche retour 
passionnante. Voilà ce que passionnante. Voilà ce que 
nous proposiait cette rencontre nous proposiait cette rencontre 
en Italie oppsant le Napoli en Italie oppsant le Napoli 
au Barça, après un duel aller au Barça, après un duel aller 
ayant abouti à un score de ayant abouti à un score de 
parité (1-1), en Catalogne la parité (1-1), en Catalogne la 
semaine dernière. En jeu, els semaine dernière. En jeu, els 
quarts de finale de la Ligue quarts de finale de la Ligue 
Europa, dans un affrontement Europa, dans un affrontement 
qui a très vite tourné en faveur qui a très vite tourné en faveur 
des visiteurs.des visiteurs.
Dès la 8e minute, le vétran Dès la 8e minute, le vétran 
Jordi Alba ouvrait le score  en Jordi Alba ouvrait le score  en 
contre. Aubameyang lançait contre. Aubameyang lançait 
Traoré qui servait Alba sur sa Traoré qui servait Alba sur sa 
droite. Ce defnier marquait droite. Ce defnier marquait 
du droit, 1-0, puis 2-0 quand du droit, 1-0, puis 2-0 quand 
Frenkie de Jong breakait d’une Frenkie de Jong breakait d’une 
frappe splendide du pied droit frappe splendide du pied droit 
au quart d’heure de jeu.au quart d’heure de jeu.
Quelques instants plus Quelques instants plus 
tard, Ter Stegen accrochait tard, Ter Stegen accrochait 
Osimhen dans sa surface Osimhen dans sa surface 
et Insigne se chargeait de et Insigne se chargeait de 
transformer le penalty pour transformer le penalty pour 

réduire la marque.réduire la marque.
Mais peu avant le repos, Mais peu avant le repos, 
Piqué creusait l’écart d’un Piqué creusait l’écart d’un 
tir croisé victorieux du tir croisé victorieux du 
gauche. Et le Barça était bien gauche. Et le Barça était bien 

parti au repos. Déjà buteur parti au repos. Déjà buteur 
en championnat, la recrue en championnat, la recrue 
hivernale Aubameyang allait hivernale Aubameyang allait 
de nouveau briller à l’heure de nouveau briller à l’heure 
de jeu d’une reprise décroisée de jeu d’une reprise décroisée 

splendide qui allait presque splendide qui allait presque 
faire couler les dernières faire couler les dernières 
velléités napolitaines de velléités napolitaines de 
revenir dans cette partie. revenir dans cette partie. 
Presque, car Politano allait Presque, car Politano allait 

réduire la marque en toute fin réduire la marque en toute fin 
de rencontre.de rencontre.
Le Barça s’ impose brillament Le Barça s’impose brillament 
et poursuit donc son parcours et poursuit donc son parcours 
en Ligue Europa.en Ligue Europa.
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L’L’ USM Alger s’est USM Alger s’est 
provisoirement provisoirement 
emparée de la emparée de la 

deuxième place au classement deuxième place au classement 
général de la Ligue 1 général de la Ligue 1 
algérienne de football, après algérienne de football, après 
sa victoire contre le NA sa victoire contre le NA 
Hussein Dey (1-0),dans le Hussein Dey (1-0),dans le 
derby algérois vendredi, pour derby algérois vendredi, pour 
le compte de la 18e journée, le compte de la 18e journée, 
amputée de trois matchs et amputée de trois matchs et 
marquée par le nul concédé marquée par le nul concédé 
par Paradou à Chlef (0-0).par Paradou à Chlef (0-0).
L’USMA s’est imposée grâce à L’USMA s’est imposée grâce à 
un pénalty, transformé par son un pénalty, transformé par son 
baroudeur Aymen Mahious baroudeur Aymen Mahious 
à la 25’ minute de jeu, alors à la 25’ minute de jeu, alors 
que les nombreuses autres que les nombreuses autres 
tentatives sont restées vaines.tentatives sont restées vaines.
Le bonheur des Rouge et Noir Le bonheur des Rouge et Noir 
contraste avec la déception du contraste avec la déception du 
Paradou AC, qui glisse à la Paradou AC, qui glisse à la 
quatrième place, après s’être quatrième place, après s’être 
contenté d’un nul vierge chez contenté d’un nul vierge chez 
le mal-classé ASO Chlef (0-le mal-classé ASO Chlef (0-
0).0).
Au classement général, le Au classement général, le 
club de Hydra est ex aequo club de Hydra est ex aequo 
avec la JSS, avec 32 points avec la JSS, avec 32 points 
pour chaque club, sauf que la pour chaque club, sauf que la 
formation bécharoise compte formation bécharoise compte 
un match en moins.un match en moins.
De son côté, et après son De son côté, et après son 
semi-échec à domicile, l’ASO semi-échec à domicile, l’ASO 
Chlef reste dans la deuxième Chlef reste dans la deuxième 
partie de tableau, mais avec partie de tableau, mais avec 

désormais sept points d’avance désormais sept points d’avance 
sur le NAHD, le premier club sur le NAHD, le premier club 
relégable.relégable.
Autre bonne affaire réalisée Autre bonne affaire réalisée 
ce vendredi, celle du MC ce vendredi, celle du MC 
Oran, qui s’est plus ou moins Oran, qui s’est plus ou moins 
éloigné de la zone rouge, en éloigné de la zone rouge, en 
battant le CS Constantine (2-battant le CS Constantine (2-
1), grâce aux réalisations de 1), grâce aux réalisations de 
Belmokhtar (2’ ), et Djabout Belmokhtar (2’), et Djabout 
sur pénalty à la 10’ .sur pénalty à la 10’.
Il est cependant utile de Il est cependant utile de 

souligner que les Sanafir ont souligner que les Sanafir ont 
évolué en infériorité numérique évolué en infériorité numérique 
pendant pratiquement tout le pendant pratiquement tout le 
match, après l’exclusion de match, après l’exclusion de 
son milieu de terrain Kamel son milieu de terrain Kamel 
Belmessaoud dès la huitième Belmessaoud dès la huitième 
minute de jeu.minute de jeu.
Une situation qui ne les a pas Une situation qui ne les a pas 
empêchés de donner des sueurs empêchés de donner des sueurs 
froides aux gars d’El Hamri, froides aux gars d’El Hamri, 
surtout après la réduction du surtout après la réduction du 
score par l’ancien belouizdadi, score par l’ancien belouizdadi, 

Koukpo (52’ ).Koukpo (52’).
L’US Biskra a dominé pour sa L’US Biskra a dominé pour sa 
part le RC Arbaâ (1-0), grâce part le RC Arbaâ (1-0), grâce 
à Hicham-Mokhtar (13’ ), à Hicham-Mokhtar (13’), 
alors que la JS Kabylie à battu alors que la JS Kabylie à battu 
l’Olympique de Médéa grâce l’Olympique de Médéa grâce 
à Mouaki (7’ ).à Mouaki (7’).
Plus bas dans le classement, Plus bas dans le classement, 
dans le duel direct pour le dans le duel direct pour le 
maintien entre le NC Magra maintien entre le NC Magra 
et le WA Tlemcen, c’est Salah et le WA Tlemcen, c’est Salah 
qui a offert la victoire aux qui a offert la victoire aux 

locaux, en trouvant le chemin locaux, en trouvant le chemin 
des filets à la 37’ .des filets à la 37’.
Pour ce qui est des rencontres: Pour ce qui est des rencontres: 
RC Relizane - JS Saoura, RC Relizane - JS Saoura, 
HB Chelghoum-Laïd - ES HB Chelghoum-Laïd - ES 
Sétif et CR Belouizdad - MC Sétif et CR Belouizdad - MC 
Alger, elles ont été reportées Alger, elles ont été reportées 
à des dates ultérieures, en à des dates ultérieures, en 
raison de la participation de raison de la participation de 
la JSS, de l’ESS et du CRB la JSS, de l’ESS et du CRB 
aux différentes compétitions aux différentes compétitions 
africaines.africaines.

 LIGUE 1 :
L’USM Alger provisoirement nouveau dauphin

TIRAGE LIGUE EUROPA : 
Lyon et Monaco s’en sortent bien

L’L’ Olympique Lyonnais Olympique Lyonnais 
et l’AS Monaco et l’AS Monaco 
connaissent leurs connaissent leurs 

adversaires pour les huitièmes adversaires pour les huitièmes 
de finale de la Ligue Europa et de finale de la Ligue Europa et 
ont éviter les cadors.ont éviter les cadors.
Deux des six clubs français Deux des six clubs français 
encore en lice sur la scène encore en lice sur la scène 
européenne savent désormais européenne savent désormais 
à quelle sauce ils vont être à quelle sauce ils vont être 
mangés. Ce vendredi midi mangés. Ce vendredi midi 
avait lieu le tirage au sort avait lieu le tirage au sort 
des huitièmes de finale de la des huitièmes de finale de la 
Ligue Europa qui concernait Ligue Europa qui concernait 
l’Olympique Lyonnais et l’Olympique Lyonnais et 
l’AS Monaco, tout deux l’AS Monaco, tout deux 
premiers de leur groupe. Les premiers de leur groupe. Les 
deux clubs français n’ont par deux clubs français n’ont par 
conséquent pas été concernés conséquent pas été concernés 
par les seizièmes de finale de par les seizièmes de finale de 
la compétition lors duquel la compétition lors duquel 
les clubs reversés de Ligue les clubs reversés de Ligue 
des champions ont affronté des champions ont affronté 
les deuxièmes de la phase de les deuxièmes de la phase de 
poules.poules.
Suite à ce seizième de Suite à ce seizième de 
finale, l’OL et l’AS Monaco finale, l’OL et l’AS Monaco 
connaissaient leur possibles connaissaient leur possibles 
adversaires à savoir le RB adversaires à savoir le RB 
Leipzig, les Glasgow Rangers, Leipzig, les Glasgow Rangers, 
le Betis, Séville, Braga, le FC le Betis, Séville, Braga, le FC 
Porto, l’Atalanta ou le FC Porto, l’Atalanta ou le FC 
Barcelone. Parmi les clubs Barcelone. Parmi les clubs 
les plus accessibles figuraient les plus accessibles figuraient 
Braga et les Glasgow Rangers, Braga et les Glasgow Rangers, 
et c’est le premier cité qui et c’est le premier cité qui 

affrontera l’AS Monaco. Les affrontera l’AS Monaco. Les 
Monégasques peuvent donc Monégasques peuvent donc 
s’estimer heureux après ce s’estimer heureux après ce 
tirage au sort et auront une tirage au sort et auront une 
belle carte à jouer.belle carte à jouer.
Deux confrontations franco-Deux confrontations franco-

portugaisesportugaises
De son côté, l’Olympique De son côté, l’Olympique 
Lyonnais a été un peu moins Lyonnais a été un peu moins 
verni, sans pour autant tomber verni, sans pour autant tomber 

sur le pire tirage. On pouvait sur le pire tirage. On pouvait 
craindre que les Gones jouent craindre que les Gones jouent 
le FC Barcelone ou le FC le FC Barcelone ou le FC 
Séville et ce sera finalement le Séville et ce sera finalement le 
FC Porto, tombeur de la Lazio FC Porto, tombeur de la Lazio 
au tour précédent. Après son au tour précédent. Après son 
sans faute lors de la phase de sans faute lors de la phase de 
poules, l’OL devra confirmer poules, l’OL devra confirmer 
face à un adversaire estampillé face à un adversaire estampillé 
Ligue des champions.Ligue des champions.

Loin de ses attentes en Loin de ses attentes en 
championnat, Lyon aura à championnat, Lyon aura à 
coeur de briller en Ligue coeur de briller en Ligue 
Europa, tout en sachant que Europa, tout en sachant que 
Jean-Michel Aulas a affirmé Jean-Michel Aulas a affirmé 
en début de saison vouloir en début de saison vouloir 
bien figurer et remporter la bien figurer et remporter la 
compétition européenne cette compétition européenne cette 
saison. Les clubs français iront saison. Les clubs français iront 
donc au Portugal, une double donc au Portugal, une double 

confrontation intéressante confrontation intéressante 
dans la lutte avec le Portugal dans la lutte avec le Portugal 
à l’ Indice UEFA, si l’ASM et à l’Indice UEFA, si l’ASM et 
l’OL éliminent Braga et Porto, l’OL éliminent Braga et Porto, 
la France accentuerait son la France accentuerait son 
avance dans ce classement qui avance dans ce classement qui 
sera très important lors de la sera très important lors de la 
nouvelle formule de la Ligue nouvelle formule de la Ligue 
des champions pour avoir des champions pour avoir 
quatre clubs en C1.quatre clubs en C1.
Dans les autres rencontres Dans les autres rencontres 
de ces huitièmes de finales, de ces huitièmes de finales, 
il y aura de beaux chocs en il y aura de beaux chocs en 
perspectives. West-Ham perspectives. West-Ham 
affrontera le FC Séville, qui affrontera le FC Séville, qui 
accueillera la finale de la accueillera la finale de la 
compétition, tandis que le compétition, tandis que le 
FC Barcelone sera opposé à FC Barcelone sera opposé à 
Galatasaray. Autre choc en Galatasaray. Autre choc en 
perspective entre deux belles perspective entre deux belles 
équipes ayant un jeu attractif équipes ayant un jeu attractif 
: l’Atalanta et le Bayer : l’Atalanta et le Bayer 
Leverkusen.Leverkusen.

Le tirage au sort complet Le tirage au sort complet 
des 8es de finale :des 8es de finale :

Glasgow Rangers - Etoile Glasgow Rangers - Etoile 
Rouge de BelgradeRouge de Belgrade
Sporting Braga - AS MonacoSporting Braga - AS Monaco
FC Porto - Olympique FC Porto - Olympique 
LyonnaisLyonnais
Atalanta - Bayer LeverkusenAtalanta - Bayer Leverkusen
Séville FC - West HamSéville FC - West Ham
FC Barcelone - GalatasarayFC Barcelone - Galatasaray
RB Leipzig - Spartak MoscouRB Leipzig - Spartak Moscou
Betis - Eintracht FrancfortBetis - Eintracht Francfort

Le vice-président de la e vice-président de la 
commission fédérale commission fédérale 
d’arbitrage (CFA) de d’arbitrage (CFA) de 

la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football (FAF) Mohamed football (FAF) Mohamed 
Bichari, a expliqué vendredi le Bichari, a expliqué vendredi le 
retard accusé dans l’utilisation  retard accusé dans l’utilisation  
de la VAR (assistance vidéo à de la VAR (assistance vidéo à 
l’arbitrage, ndlr) en Algérie, l’arbitrage, ndlr) en Algérie, 
par l’absence d’un partenaire par l’absence d’un partenaire 
technologique spécialisé dans technologique spécialisé dans 
le domaine.le domaine.
«Le processus de la mise en «Le processus de la mise en 
place de la VAR en Algérie est place de la VAR en Algérie est 
très avancé, l’ inscription sur très avancé, l’inscription sur 
la plateforme de la VAR de la plateforme de la VAR de 
la Fédération internationale la Fédération internationale 
(FIFA) a été faite, le directeur (FIFA) a été faite, le directeur 
du projet est installé, les du projet est installé, les 
instructeurs y sont placés, il instructeurs y sont placés, il 
reste un seul élément qui est reste un seul élément qui est 
primordial et indispensable primordial et indispensable 
c’est de trouver un partenaire c’est de trouver un partenaire 
technologique, un dossier technologique, un dossier 
que la FAF va le prendre en que la FAF va le prendre en 
considération», a indiqué considération», a indiqué 
Bichari sur les ondes de la Bichari sur les ondes de la 
radio nationale.radio nationale.

A la veille du coup d’envoi de la A la veille du coup d’envoi de la 
saison 2021-2022, Mohamed saison 2021-2022, Mohamed 
Bichari avait annoncé que Bichari avait annoncé que 
la VAR devrait constituer la la VAR devrait constituer la 
nouveauté du championnat nouveauté du championnat 
de Ligue 1. Seulement, son de Ligue 1. Seulement, son 
utilisation tarde à venir, alors utilisation tarde à venir, alors 
que la compétition amorce ce que la compétition amorce ce 
vendredi sa deuxième partie de vendredi sa deuxième partie de 

la saison, avec le déroulement la saison, avec le déroulement 
de  la 18e journée.de  la 18e journée.
«Dès qu’on aura trouvé un «Dès qu’on aura trouvé un 
partenaire technologique, partenaire technologique, 
le processus sera lancé le processus sera lancé 
rapidement pour l’ introduction rapidement pour l’introduction 
de la VAR en championnat, de la VAR en championnat, 
la Fifa va ensuite approuver la Fifa va ensuite approuver 
et suivre l’utilisation de cette et suivre l’utilisation de cette 

technologie», a-t-il ajouté.technologie», a-t-il ajouté.
Avant d’enchaîner : «Nous Avant d’enchaîner : «Nous 
avons organisé un séminaire avons organisé un séminaire 
VAR par visioconférence, VAR par visioconférence, 
dirigé par l’arbitre sénégalais dirigé par l’arbitre sénégalais 
Malang Diedhiou, qui a duré Malang Diedhiou, qui a duré 
cinq jours. Ce dossier est cinq jours. Ce dossier est 
très avancé, il reste un seul très avancé, il reste un seul 
élément à régler qui est le élément à régler qui est le 

partenaire technologique. partenaire technologique. 
C’est au président de la FAF C’est au président de la FAF 
Amara Charaf-Eddine de Amara Charaf-Eddine de 
prendre une décision majeure prendre une décision majeure 
dans ce sens».dans ce sens».
La technologie de la VAR La technologie de la VAR 
sera utilisée pour le première sera utilisée pour le première 
fois en Algérie, lors du match fois en Algérie, lors du match 
Algérie-Cameroun, prévu Algérie-Cameroun, prévu 
le mardi 29 mars au stade le mardi 29 mars au stade 
Mustapha-Tchaker de Blida Mustapha-Tchaker de Blida 
(20h30), comptant pour les (20h30), comptant pour les 
barrages (retour) de la Coupe barrages (retour) de la Coupe 
du monde 2022 au Qatar.du monde 2022 au Qatar.
«Tout le monde aura «Tout le monde aura 
l’occasion de constater lors l’occasion de constater lors 
du match Algérie-Cameroun du match Algérie-Cameroun 
que tout est en place pour que tout est en place pour 
le bon déroulement de cette le bon déroulement de cette 
technologie au niveau de nos technologie au niveau de nos 
stades».stades».
Et de conclure : «Nous avons Et de conclure : «Nous avons 
déjà commencé à former déjà commencé à former 
nos arbitres pour les initier à nos arbitres pour les initier à 
cette technologie de la VAR. cette technologie de la VAR. 
En plus de nos cinq arbitres En plus de nos cinq arbitres 
internationaux, il y aura 30 internationaux, il y aura 30 
autres referees».autres referees».

L’introduction de la VAR en Algérie tributaire d’un 
partenaire technologique
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En Bref...E.Leclerc se lance dans l’audio sans-fil 
avec ses écouteurs bluetooth Linkster

Test des lunettes de sport connectées Engo-1 :

 une vraie valeur ajoutée pour la pratique 
du vélo et de la course à pied

Deux équipes complètement 
indépendantes affirment que deux 
hommes se cacheraient derrière les 
messages de Q, le fameux leader 
du mouvement conspirationniste 
QAnon. L’une a utilisé des outils 
statistiques, la seconde une 
intelligence artificielle.
Le 28 octobre 2017, un utilisateur 
anonyme a posté un message sur le 
forum américain 4chan. Il est signé 
seulement avec la lettre Q, comme 
le niveau d’autorisation dans le 
Département de l’Énergie des 
États-Unis nécessaire pour accéder 
aux documents top secret. C’est le 
début de QAnon, le mouvement 
conspirationniste qui influencera la 
politique américaine et mondiale, et 
contribuera largement à l’assaut du 
Capitole le 6 janvier 2021.
Ce fameux Q, le leader de QAnon, 
a continué à publier des messages 
jusqu’à fin 2020 mais n’a jamais été 
identifié. Toutefois, deux équipes 
viennent d’utiliser la stylométrie, 
ou l’analyse statistique du style 
du texte, pour nommer non pas 
un, mais deux auteurs. Ils sont 
arrivés indépendamment aux 
mêmes résultats, en utilisant deux 
méthodes différentes.
Deux approches pour un même 

résultat
La première équipe provient de 
la startup suisse OrphAnalytics. 
Ils ont découpé les messages dans 
des séquences de trois lettres, puis 
analysé leur fréquence pour les 
comparer aux messages publiés 
par six auteurs potentiels. La 
seconde équipe est française, de 
l’École nationale des chartes. 
Leur approche est basée sur une 
intelligence artificielle qui a appris 
à reconnaître le style d’écriture de 
13 suspects, pour la comparer aux 
messages de Q.
Les deux équipes ont ainsi d›abord 
reconnu le style de Paul Furber, un 
développeur logiciel d›Afrique du 
Sud. C›est lui qui aurait démarré 
l’affaire, mais rapidement les 
chercheurs ont identifié un second 
auteur qui publie de plus en plus 
fréquemment, le conspirationniste 
américain Ron Watkins. Le 1er 
décembre 2017, QAnon déménage 
sur le forum 8kun (anciennement 
8chan) qui appartient à son père. 
À partir de cette date, Ron Watkins 
devient le seul auteur des messages. 
Contactés par le New York Times, 
les deux hommes ont bien entendu 
tout nié...

À la recherche 
d’écouteurs sans-fil ? 
Il est vrai que l’offre 

est pléthorique et qu’il peut 
être difficile de trancher mais 
voilà une offre qui devrait vous 
aider à sauter le pas. Du 22 au 
26 février.
Une fiche technique complète 

pour un petit prix
À un prix aussi dérisoire, 
on pourrait s’attendre à ce 
que les Linkster OE-123 ne 
soient qu’une pâle imitation 
de modèles plus onéreux mais 
il n’en est rien. Pour 7,90 
€ on retrouve énormément 

de fonctionnalités mais 
surtout une autonomie 
impressionnante. Une charge 
complète des écouteurs (qui 
prend environ 1h40) vous 
octroiera 3h50 d’écoute qui 
pourront être étendues grâce 
au boitier qui offrira 3 charges 
supplémentaires pour un total 
de 14h. Une fois de plus, du 
jamais vu dans cette tranche de 
prix. Pour contrôler le niveau 
de la batterie, 4 petites LED 
s’invitent à l’avant et vous 
informeront de l’autonomie 
restante. 
Pour les fonctionnalités, on 

se retrouve des commandes 
tactiles permettant de mettre 
en pause la musique, mais 
également de prendre des 
appels sans avoir à sortir 
son smartphone de la poche. 

Pour qu›ils puissent s›adapter 
à toutes les morphologies 
d’oreille, 3 types d’embout 
différents sont inclus. À côté de 
ça, on trouve bien évidemment 
un câble de charge.

Développées et fabriquées en 
France, les Engo-1 sont des 
lunettes de sport proposant un 
affichage tête haute qui permet 
de suivre ses performances 
d›un coup d’œil, sans avoir 
à regarder sa montre ou son 
compteur de vélo. Associées 
à un smartphone, une montre 
ou un compteur Garmin, elles 
annoncent une expérience 
inédite. C’est ce que nous avons 
voulu vérifier.
« Une nouvelle vision du 
sport.» Telle est la promesse 
des lunettes connectées Engo-1 
dont le système d’affichage tête 
haute diffuse des informations 
sur la performance sportive 
(fréquence cardiaque, cadence, 
puissance, vitesse...) en 
incrustation dans le champ 
de vision, sans pour autant 
l’obstruer. Connectées à un 
smartphone (Android ou iOS), 
un GPS ou une montre Garmin, 
les Engo-1 s’adressent aux 
cyclistes et/ou coureurs qui 
souhaitent gagner en confort 
et en performance. Curieux de 
découvrir leur fonctionnement 
et de vérifier les bénéfices 
vantés, nous avons passé 
plusieurs semaines à essayer les 
Engo-1 (395 €) dans le cadre de 
notre pratique du VTT, couplées 
à un smartphone Android et un 
GPS Garmin Edge 1030 Plus.
Avant d›entrer dans le vif du 
sujet, quelques mots sur Engo. 
Il s’agit de la marque créée par 
MicrooLed, entreprise française 
basée à Grenoble spécialisée 
dans les micros-écrans. 

C›est elle qui a développé la 
technologie d’affichage tête 
haute ActiveLook dont sont 
équipées les Engo-1. Ce « moteur 
optique » est également proposé 
en intégration à des fabricants 
tiers. On le retrouve notamment 
dans les lunettes EVAD-1 de 
Julbo ainsi que dans les Cosmo 
Vision qui ont été annoncées 
au Consumer Electronics 
Show début janvier. Munies 
de verres photochromiques qui 
s›adaptent automatiquement 
aux changements de luminosité 
(protection UV à 100 %), 
les Engo-1 sont entièrement 
assemblées à Grenoble.

Avant tout, de très bonnes 
lunettes de sport

Habitués à porter des lunettes de 
sport légères et très confortables, 
nous nous attendions à perdre au 
change en les troquant pour les 
Engo-1 que nous imaginions, à 
tort, lourdes et encombrantes. 
En effet, dès le déballage, nous 
avons remarqué à quel point 
ces lunettes sont légères (42 
g) et très bien conçues. Les 
différents plastiques utilisés 
sont de qualité et bien ajustés. 
La monture est fine, avec un 

design semi-ouvert typique 
des lunettes de sport pour les 
coureurs et les cyclistes. Le 
module d›affichage tête haute 
ActiveLook intégré au pont 
de nez ne provoque quasiment 
aucune gêne visuelle. Les 
branches et le pont de nez 
flexibles peuvent être ajustés à 
loisir pour trouver la meilleure 
position. Quelques minutes 
nous ont suffi pour obtenir un 
réglage convenant parfaitement. 
Dès notre première randonnée 
VTT avec les Engo-1, nous 
avons été immédiatement 
conquis par leur confort. Elles 
tiennent bien en place et se 
font très rapidement oublier. 
Nous avons pu passer plusieurs 
heures d’affilée à les utiliser 
sans le moindre inconfort, ce 
qui est bien la première chose 
que l’on attend d’une paire de 
lunettes de sport à ce tarif.
Les verres photochromiques 
des Engo-1 sont larges et très 
couvrants. Précisons qu’ils 
ne sont pas remplaçables car, 
comme nous l›a expliqué un 
représentant de la marque, 
l’ajustement du moteur optique 
est sensible à la courbure des 
verres et doit se faire à l›usine. 
Mieux vaut donc se montrer 
précautionneux dans leur 
utilisation et leur stockage pour 
éviter les rayures.

Des données à foison 
et personnalisables

Couplées à un smartphone 
via l’application ActiveLook, 
les Engo-1 peuvent diffuser 
jusqu’à 22 données différentes 

parmi lesquelles la durée, 
la distance, la vitesse (+ 
moyenne et max), la cadence (+ 
moyenne et max), la fréquence 
cardiaque (+ moyenne et 
max), la puissance, l’allure, les 
dénivelés positifs et négatifs ou 
encore l’altitude. La collecte 
de ces données s’appuie pour 
partie sur le GPS du smartphone 
et sur les capteurs additionnels 
(cadence, fréquence cardiaque) 
que l’on peut associer via 
l’application. Cela se fait très 
facilement depuis l’onglet « 
Réglages » dans la section « 
Ajouter un capteur » qui va 
automatiquement détecter les 
capteurs Bluetooth (voir le tuto 
vidéo) les plus courants.
À partir de là, il ne reste plus 
qu’à personnaliser l’affichage 
pour chaque activité (course à 
pied, cyclisme, multisport). On 
peut créer jusqu’à cinq écrans 
personnalisés contenant chacun 
un maximum de six données. 
Les combinaisons possibles 
sont donc très nombreuses et 
peuvent satisfaire les sportifs 
les plus pointilleux sur le suivi 
de leurs performances. Pour 
passer d’un écran à l’autre, il 
suffit d’effectuer un geste de 
balayage de la main au niveau 
du capteur de mouvement 
intégré dans la partie supérieure 
gauche de la monture. Chaque 
entraînement est sauvegardé 
dans l’application ActiveLook. 
Pour le cyclisme et la course à 
pied, il est possible de récupérer 
la trace du parcours sous la 
forme d’un fichier « .gpx ».
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Un abcès qui 
s’aggrave sur un 
doigt de la main 

ou un orteil du pied, cela 
s’appelle un panaris (ou 
panari). Cette infection 
doit être soignée sans 
attendre pour éviter sa 
propagation. Quand sa 
prise en charge est trop 
tardive, la chirurgie devient 
obligatoire. Voici comment 
réagir en cas de panaris 
pour ne pas en arriver là.
Vous avez l’habitude de vous 
ronger les ongles ou de vous 
arracher les petites peaux ? 
Attention, un panaris peut 
apparaître rapidement.
Une infection sur le 
pourtour d’un ongle
Cette affection de la peau 
généralement sans gravité 
survient quelques jours après 
une plaie cutanée, même 
très légère (comme une 
manucure brutale, une épine 
ou une piqûre d’insecte).
La plaie permet aux 
bactéries présentes sur 
la surface de la peau de 
pénétrer dans la blessure 
et d’infecter l’ongle ou les 
tissus du doigt. La bactérie 
(le staphylocoque doré 
ou le streptocoque) cause 
un abcès rempli de pus. 
On parle alors de panaris, 
une infection localisée sur 
le pourtour d’un ongle, 
principalement du doigt ou 
d’un orteil. Un soin rapide 
évitera de laisser l’abcès se 
former et surtout évoluer.
Les symptômes du panaris 
: quand s’inquiéter ?
Il existe deux types de panaris 
: le panaris superficiel 
et le panaris profond.
• Le panaris 
superficiel se situe sur le 
pourtour du doigt ou dans 
sa chair. Il se reconnaît par 
une inflammation rapide, 
un gonflement, une rougeur 
et s’accompagne d’une 
douleur lancinante. Il est 
important de le prendre 
en charge rapidement, 
en le faisant «mûrir”.
• Le panaris 
profond est généralement 
la complication du 
panaris superficiel 
(repéré tardivement ou 

insuffisamment traité). 
A ce stade, l’infection 
s’étend aux gaines des 
tendons musculaires 
des doigts et de la main 
réalisant une infection 
des tendons fléchisseurs. 
Celle-ci entraîne une 
difficulté à fléchir le doigt 
infecté accompagné d’une 
inflammation intense. 
La zone touchée est 
davantage gonflée, la peau 
est tendue et blanchâtre 
: c’est le «mal blanc».
Comment réagir quand le 
panaris est superficiel ?
Lorsque le panaris est au 
stade inflammatoire, sans 
abcès, le traitement vise à 
faire régresser l’infection 
et à prévenir son extension.
• Pour traiter un 
panaris léger, autrement 
dit pour le «faire mûrir», 
il faut plonger son doigt 
ou son orteil plusieurs 
fois par jour dans un bain 
d’eau tiède et de gros sel.
• Un bain antiseptique 
avec de l’hexomédine 
transcutanée ou du dakin 
dilué peut aussi être utile.
• Évitez l’eau 
de Javel, souvent citée 
comme remède de grand-
mère, mais trop corrosive.
Comment percer un 
panaris et évacuer le pus ?
Une fois la plaie ramollie, 
le pus sortira de lui-même.
Quand la plaie paraît 

propre, il est recommandé 
d’appliquer des compresses 
d’alcool à 60°, de les 
conserver plusieurs heures 
et de les renouveler 
fréquemment jusqu’à ce 
que le doigt ou l’orteil 
reprenne son aspect normal.
Si le panaris reste 
douloureux et gonflé, il faut 
consulter sans tarder un 
médecin. Ne percez en aucun 
cas l’abcès vous-même.
• La prise 
d’antalgiques comme 
le paracétamol permet 
de diminuer la douleur.
• Les anti-
inflammatoires non 
stéroïdiens sont déconseillés 
car ils favorisent la 
diffusion de l’infection.
• Une antibiothérapie 
anti staphylococcique 
peut être envisagée pour 
les personnes fragiles 
(immunodéprimées, 
atteintes de maladies 
des valves cardiaques, 
diabétiques, etc).
Comment traiter un 
panaris profond ?
Quand le panaris est 
trop profond, ou en 
l’absence d’amélioration 
sous 48 heures après 
le début du traitement 
d’un panaris au stade 
inflammatoire,l’intervention 
chirurgicale s’impose. Si 
le panaris n’est pas pris 
en charge rapidement, 

l’infection peut s’étendre 
jusqu’à l’os de la phalange 
(du pied ou de la main) 
concernée. L’amputation 
d’un morceau de doigt 
s’avère alors nécessaire 
afin d’éviter la gangrène. 
Une complication 
qui reste très rare.
Pour l’éviter, le chirurgien 
excise la partie infectée, 
enlève le pus et nettoie 
la plaie. L’intervention 
est pratiquée au bloc 
opératoire, en structure 
de chirurgie ambulatoire. 
La plaie n’est pas suturée 
après l’opération, elle est 
laissée ouverte et recouverte 
d’un pansement gras. 
L’équipe médicale effectue 
des prélèvements pour 
analyse bactériologiques, 
afin d’identifier la bactérie 
responsable de l’infection 
et de tester sa sensibilité 
aux différents antibiotiques.
Les signes infectieux 
locaux disparaissent en 
principe dès le lendemain 
de l’intervention. Le suivi 
post-opératoire consiste à 
appliquer quotidiennement 
des pansements, jusqu’à 
complète cicatrisation 
dirigée, généralement au 
bout d’une à deux semaines.
Panaris profond : le 
traitement antibiotique 
n’est pas systématique
La prescription 
d’antibiotiques après 

l’opération n’est pas 
systématique. Elle peut être 
nécessaire pour les personnes 
immunodéprimées ou 
atteintes de certaines 
affections cardiaques, 
mais aussi en cas de 
diffusion de l’infection. 
L’antibiotique est prescrit 
après réception des résultats 
d’analyse, en fonction 
de la bactérie identifiée.
Quel que soit le stade du 
panaris, le médecin vérifie 
que les rappels devaccin 
antitétanique sont à jour(un 
rappel doit être effectué tous 
les 10 ans chez l’adulte). 
Si la vaccination est trop 
ancienne, l’injection d’un 
sérum antitétanique, qui 
permet d’apporter une 
protection immédiate 
mais peu durable, est 
associée à un rappel de 
vaccin antitétanique, 
rappelle l’Assurance 
maladie (source 1).
Comment éviter un 
nouveau panaris ?
Afin d’éviter un nouveau 
panaris, certaines règles 
simples sont à respecter :
• arrêter de se 
ronger les ongles ;
• arrêter de s’arracher 
la peau des doigts ;
• ne pas couper 
les ongles trop courts ;
• s’il existe une petite 
peau, la couper proprement 
et nettement au ciseau ;
• utiliser des 
outils adaptés pour se 
couper les ongles et les 
désinfecter à chaque 
manucure ou pédicure ;
• en cas de lésion, 
désinfecter cette dernière 
soigneusement et protéger 
la par un pansement ;
• ne pas attraper les 
insectes avec vos doigts 
afin d’éviter la piqûre ;
• porter des gants de 
protection lors d’activités 
manuelles à risque (comme 
le jardinage, le bricolage …).

Soigner rapidement son panaris
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Qu’il s’adresse aux 
brunes ou aux blondes, 
le hair contouring est 

une coloration d’un nouveau 
genre qui vise à mettre parfaite-
ment en valeur le visage selon sa 
forme. Une technique qui séduit 
de plus en plus de crinières !

Changer la forme de son vi-
sage, impossible ? Si vous êtes 
une adepte du maquillage, vous 
connaissez sûrement quelques 
astuces make-up comme le 
contouring qui permet de vous 
mettre en valeur et de dissimu-
ler les petits défauts. Seulement 
voilà, on n’est pas toute habile 
du pinceau et de toute façon une 
fois démaquillée, le résultat n’est 
plus là… Et si la solution, c’était 
la coloration ? Mâchoires trop 
carrées, visage trop long etc., 
pour chaque forme de visage 
existe une coloration capable de 
rééquilibrer les volumes par des 
jeux d’ombre et de lumière afin 
d’être au top de sa beauté : c’est 
le hair contouring.

Qu’est ce que le hair contou-
ring ?

Cette technique de colora-
tion directement inspirée du 
maquillage, et qui fait déjà de 
nombreuses adeptes outre-At-
lantique, cherche à sculpter les 
volumes et à créer des effets de 
lumière dans la chevelure afin de 
modifier l’ensemble du visage 
ou des zones spécifiques.

Quelle est la technique du 
hair contouring ?

Pour créer de l’ombre et de 
la profondeur sur le visage, un 
peu comme l›ombré hair, il faut 
utiliser des tons clairs et foncés 
méticuleusement répartis dans 
la chevelure en fonction de la 

forme du visage afin de créer 
l’illusion. Pour adapter la colo-
ration à la perfection, les tons 
clairs et les tons sombres seront 
choisis en fonction de la carna-
tion de la peau mais aussi de la 
couleur des sourcils et des yeux 
pour un résultat sur-mesure et 
harmonieux.

Rond, ovale, carré, oblong ou en 
forme de cœur : à chaque visage 
correspondent quelques règles 
simples de coloration pour être 
parfaitement mise en valeur.

Le hair contouring pour un 
visage rond

Pour affiner les visages ronds, 
il faudra travailler les tons 
sombres vers l’intérieur de la 
chevelure, c’est-à-dire au niveau 
des oreilles, ainsi que sur les 
longueurs tout en éclaircissant 
les racines pour apporter du 
contraste et donner une impres-
sion d’allongement du visage. 
Pour un rendu tout en douceur, 
des petites touches de lumières 
peuvent être apportées par un 
travail subtil de nuances claires 
autour du visage.

Le hair contouring pour un 
visage ovale

À l’instar de la morphologie 
en 8 pour le corps, l’ovale est la 
forme dite idéale pour le visage. 
Les visages ovales peuvent donc 
tout se permettre en matière de 
coloration ! Puisqu’ils sont bien 
équilibrés, le hair contouring 
n’aura pas pour but de rétablir 
des volumes plus harmonieux 
mais d’ajouter de la profondeur, 
de la texture et de la brillance 
à la chevelure par un jeu de lu-
mières.

Le hair contouring pour

 un visage carré

Le but du hair contouring sera 
d’adoucir les traits du visage qui 
peuvent sembler un peu durs. 
Pour cela, il faudra alterner les 
couleurs douces et foncées en 
mettant les couleurs plus claires 
au niveau des tempes et en ap-
portant de l’ombre au niveau des 
parties anguleuses, principale-
ment au niveau de la mâchoire. 
Les racines quant à elles restent 
naturelles.

Le hair contouring pour un 
visage oblong

À l’inverse de celui du visage 
rond, le hair contouring d’un vi-
sage oblong vise à «raccourcir» 
la forme du visage. Pour cela, 
l’idéal est une couleur plus forte 
et plus prononcée sur les racines 
et des longueurs éclaircies.

Le hair contouring pour un 
visage en forme de cœur

Afin de rééquilibrer le visage, 
il s’agira simplement de mettre 
des petites touches de nuances 
claires autour du visage et de 
veiller à garder des racines plus 
foncées.

Parce qu’elle affiche des spé-
cificités cutanées particulières, 
la peau noire doit être correc-
tement traitée pour contrer les 
signes de l’âge. Jade Brault, 
formatrice esthéticienne et 
responsable formation chez 
Terraké France, nous explique 
comment prendre soin d’une 
peau noire.

Si le vieillissement cutané est 
inévitable, nous ne sommes 
pas tous égaux face à ce phé-
nomène puisque les signes de 
l’âge apparaissent plus tardive-
ment sur une peau noire qu’une 
peau claire. Pourtant, il est 
primordial de bien en prendre 
soin pour contrer efficacement 
les effets du temps. Découvrez 
comment prévenir le vieillisse-
ment de votre peau noire.

Quelles sont les spécificités 
d’une peau noire ?

L’une des particularités de 
la peau noire est qu’elle est 
naturellement mieux protégée 
des rayons UV qu’une peau 
claire grâce aux pigments de 
mélanine qu’elle contient. 
Jade Brault, formatrice esthé-
ticienne et responsable forma-
tion chez Terraké France nous 
explique : «La pigmentation 
(la mélanine) de la peau monte 
plus haut dans l’épiderme donc 

colore la peau (c’est pour cela 
qu’une peau est dite « noire «) 
et protège le noyau des cellules 
de la peau du soleil». Toute-
fois, cette protection naturelle 
n’empêche pas une peau noire 
d’avoir des coups de soleil : 
ceux-ci seront moins intenses et 
rapides que sur une peau claire. 
Cette résistance aux UV permet 
à la peau noire de vieillir moins 
vite car l’épiderme a tendance 
à les absorber. «La peau noire 
possède un réseau de fibres 
(collagène, acide hyaluronique, 
réticuline…) plus dense qu’une 
peau blanche», souligne Jade 
Brault. C’est pourquoi la peau 
se relâche moins et que l’ap-
parition des rides, ridules et 
autres signes de l’âge est plus 
tardive.

La peau noire est aussi plus 
sèche que la peau claire en 
raison de sa pigmentation en 
mélanine, donc de sa résistance 
aux UV, qui entraine une per-
méabilité de la peau. La peau 
noire est alors plus rugueuse 
et plus épaisse, se déshydratant 
plus vite. «Cependant, pour se 
défendre de la déshydratation 
(eau), la peau noire synthétise 
plus de sébum (gras) donc elle 
est caractérisée par une sensa-
tion de tiraillement et de bril-
lance. C›est ce qu›on appelle 

une peau grasse déshydratée», 
note Jade Brault. Résultats : le 
visage peut briller et tirailler à 
la fois, et la peau du corps pèle 
facilement.

Enfin, cette forte pigmenta-
tion engendre une cicatrisation 
différente sur une peau noire 
qu›une peau claire. En effet, la 
peau noire produit de la méla-
nine en excès lors du processus 
de cicatrisation, ce qui entraine 
des taches plus visibles et les 
cicatrices restent plus long-
temps.

Comment prévenir le vieil-
lissement de la peau noire ?

L’hydratation est primordial 
pour contrer le vieillissement 
cutané chez les peaux noires, 
naturellement plus sèches et 
sujettes aux tiraillement. Appli-
qués quotidiennement, les cos-
métiques choisis doivent être 
adaptés au type de la peau (sen-
sible, sèche, déshydratée…). 
Les peaux noires peuvent miser 
sur les sérums et crèmes hydra-
tantes pour gagner en confort 
cutané. De plus, il est conseillé 
de faire des gommages une 
à deux fois par semaine afin 
d’éliminer les cellules mortes 
et de mieux hydrater la peau 
par la suite. 

Bien que la peau noire soit 

plus résistance aux rayons 
UV, une protection solaire est 
indispensable car le soleil est 
un accélérateur du vieillisse-
ment cutané, quelque soit la 
carnation. Enfin, Jade Brault 
recommande de «ne pas utiliser 
de produits blanchissants ou 
décolorants, ainsi que les pro-
duits à base d’hydroquinone ou 
de javel, qui affinent et brûlent 
la peau».

Comment protéger son 
contour des yeux quand on a 

une peau noire ?

La peau du contour de l›œil 
est très fragile puisqu›elle est 
trois fois moins épaisse que 
sur le reste du visage. Il est 
donc essentiel d›en prendre 
correctement soin, qu›on ait 
une peau claire ou une peau 
noire. Jade Brault remarque 
que «le manque d’hydratation 
peut donner des sensations de 
tiraillement, d’inconfort». Sa 
solution : «un sérum et/ou une 
crème hydratante lui apporte-
ront de l›élasticité», idéal pour 
prévenir les signes de l’âge.

Comment prendre soin 
d’une peau noire ?

Une bonne routine beauté 
commence par un démaquil-
lage et un nettoyage de peau 
adaptés, avec «des produits 

doux et hydratants pour retirer 
les imperfections tout en gar-
dant l’élasticité de la peau», 
conseille Jade Brault. Parce 
que la peau noire produit beau-
coup de sébum pour contrer 
sa déshydratation, il convient 
d’utiliser des cosmétiques 
hydratants et pas nourrissants 
pour éviter un excès de sébum 
et donc l’apparition de bou-
tons. Protéger sa peau avec une 
crème solaire à l’indice SPF 30 
minimum est important au quo-
tidien, notamment lors d’une 
grossesse. L’experte skincare 
nous explique : «Certaines 
peaux métisses vont voir appa-
raître ‹le masque de grossesse› 
qui est lié aux hormones mais 
aussi à l’exposition solaire. Il 
faut donc éviter une exposition 
directe (bronzage, balade au 
soleil …) et se protéger la peau 
avec un SPF».

Hair contouring :

 comment mettre en valeur le visage avec la coloration ?

comment prévenir le vieillissement de la peau noire ?
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Sara Boueche

La commémoration du 
33ème anniversaire de la 
disparition de Mouloud 

MAMMERI l’amusnaw, aura lieu 
du 26 février au 01 mars  2022,au 
niveau des établissements sous 
tutelle et à  la commune de Ait 
Yenni.
Cette activité est organisée 
par la Direction de la Culture 
et des Arts en collaboration 
avec l’Université Mouloud 
MAMMERI ,la Direction de 
l’Education Nationale et l’APC 
de Ait Yenni.

PROGRAMME                                                   
Du 26 au 28 février 2022

Maison de la Culture Mouloud 
Mammeri
-09h-16h00 : 
-Exposition autour de la vie et 
l’œuvre de Mouloud Mammeri « 
l’amusnaw ».
-Exposition de livres avec la 
bibliothèque de la Maison de la 
Culture
-Exposition des travaux du 
concours virtuel du meilleur 
portrait artistique et la meilleure 
fresque de Mouloud Mammeri.

Samedi 26 février 2022
Maison de la Culture Mouloud 
Mammeri
10h00 :
-Animation d’ateliers de lecture, 
d’écriture et de dessin au profit 
des adhérents de la  Maison de la 

Culture Mouloud Mammeri.
-Récital poétique animé par 
l’atelier de la Maison de la 
Culture Mouloud Mammeri.
Théâtre Régional Kateb Yacine 
-14h00 : Cérémonie de clôture de 
la 3ème édition du concours de la 
meilleure production théâtrale en 
Tamazirt.
Bibliothèque Principale de 
Lecture Publique
-09h-16h00 :

-Exposition autour de la vie et 
l’œuvre de Mouloud Mammeri « 
l’amusnaw ».
-Diaporama sur la vie et l’œuvre 
de l’écrivain.
Cinémathèque de Tizi-Ouzou
-13h00mn : Projection 
du film « La colline 
oubliée» de Abderrahmane 
BOUGUERMOUH adapté  du 
roman éponyme de Mouloud 
Mammeri.

Annexe de la Maison de la 
Culture Mouloud Mammeri à 
Azazga
-09h-17h : Exposition autour de 
la vie et l’œuvre de Mouloud 
Mammeri « l’amusnaw ».
-10h00 : Animation d’ateliers de 
lecture, d’écriture et de dessin au 
profit des adhérents des ateliers 
pédagogiques.
-14h 00 : Réalisation de fresques 
de Mouloud Mammeri par les 
adhérents de l’atelier de peinture 
animé par Raab Lyes.

Dimanche 27 février 2022
Maison de la Culture Mouloud 
Mammeri
-10h00 : Table ronde autour de 
la vie et l’œuvre de Mouloud 
Mammeri « l’amusnaw » avec  
les élèves du CEM « Mouloud 
Feraoun ».
Modérateur : Hassen Halouane, 
enseignant à l’université 
Mouloud Mammeri de Tizi-
Ouzou et auteur et Bilek Hamid, 
archéologue et auteur.

Lundi  28 février 2017
Maison de la Culture Mouloud 
Mammeri
-10h-12h00 : Récital poétique 
animé par l’atelier de la Maison 
de la Culture Mouloud Mammeri.
Commune de Ait Yenni
-10h 00 : Recueillement et dépôt 
de gerbe de fleurs sur la tombe  
de Mouloud Mammeri.
-Traversée du conte au profit 
des enfants avec les associations 

culturelles
-Animation avec le bibliobus.
-Don d’ouvrages au profit de 
l’espace culturel Mouloud 
Mammeri. 

Mardi 01 mars 2022
Bibliothèque Principale de 
Lecture Publique
Espace enfants :
-13h00 :
-Lecture et écriture de la 
biographie et de la bibliographie 
de Mouloud Mammeri.
-Lecture de la préface de 
l’ouvrage « les poèmes kabyles 
anciens » de Mouloud Mammeri.

PROGRAMME DE 
PROXIMITE

Bibliothèques de proximité
Du 26 au 28 février 2022

09h-16h : Exposition autour de 
la vie et l’œuvre de Mouloud 
Mammeri « l’amusnaw ».
-Lecture de textes de Mouloud 
Mammeri avec présentation de 
l’auteur, au profit des enfants.
-Bibliothèque de Tigzirt
-Bibliothèque d’Illilten
-Bibliothèque d’Azazga
-Bibliothèque de Tizi-Ghenif
-Salle de lecture de Stita
-Salle de lecture Djemaa 
n’Saharidj
-Salle de lecture d’Abizar
-Salle de lecture d’Agouni Issad
-Salle de lecture Ouled Itchir
-Salle de lecture de Sahel

Sara Boueche

A proximité des gravures 
rupestres, on peut voir dans 
le massif de l’Aïr, (ou Ayăr, 
est un massif montagneux 
situé au Niger, en Afrique, 
dans l’écorégion du Sahara) 
de nombreuses inscriptions en 
tifinagh, l’écriture touarègue. 
En marge de toute analyse 
scientifique, la tradition orale 
des kel Tamasheq attribue ces 
signes à un ancêtre mythique, 
Anigouran( ou Aligouran, ou 
bien encore Arigoullan). 
 Anigouran apparaît dans de 
nombreux récits qui mettent 
en scène des aventures dans 
lesquelles son intelligence 
exceptionnelle et sa ruse lui 
permettaient toujours de s’en 
sortir. On raconte aussi, sa 
grande rivalité avec son neveu 
Adelasegh, dont la grande 
perspicacité provoquait sa 
jalousie. 
Anigouran eut la charge de 
ses deux neveux( Adelasegh 
et sa soeur) après la mort de 

leur mère. Plus tard, il se mit à 
enseigner le tifinagh à son neveu 
et à son fils, mais il constata que 
ce dernier avait l’esprit borné, 
alors qu’Adelasegh était très 
doué. Avec le temps, il devient 
son rival, il était le seul à pouvoir 
résoudre les énigmes qu’il posait 
à son entourage. Ne plus pouvoir 
surpasser son neveu, Anigouran 
se mit à compliquer l’alphabet 
tifinagh , en y ajoutant des lettres 
et en l’écrivant selon un code 
particulier. Ce qui rend de nos 
jours encore, incompréhensibles 
les gravures que l’on trouve 
partout dans l’Aïr. 
La rivalité devenait de plus 
en plus intense, et il eut une 
période de duels mémorables 
durant laquelle les deux savants 
s’affrontèrent. A plusieurs 
reprises, Anigouran tenta de 
piéger et de tuer Adelasegh, 
et à sa dernière tentative, ses 
deux neveux furent capturés 
par des brigands. Satisfait puis 
attristé, Anigouran passait ses 
jours à inventer de nouvelles 
énigmes que personne 

n’arrivait à résoudre et on fait 
de lui l’inventeur mythique de 
plusieurs jeux pratiqués jusqu’à 
nos jours.
Finalement, rongé par le regret 
et le manque, il décida de se 
réconcilier avec son neveu. Ne 
parvenant pas à retrouver leur 
trace; Anigouran grava sur les 
rochers du désert des messages 
codés en tifinagh que seuls 
Adelasegh et sa sœur pouvaient 
décoder, et ce, afin de leur 

indiquer le chemin du retour 
vers son campement. Ce qui 
explique la présence actuelle 
d’inscriptions en tifinagh dans le 
désert.
Vous pouvez retrouver les 
merveilleuses aventures 
d’Anigouran dans le livre : 
Contes et légendes touaregs du 
Niger. recueillis par Laurence 
Rivaillé et écrits par Pierre-
Marie Decoudras.
Anigouran 

C’est un personnage de la 
mythologie des Touaregs. Il 
apparaît dans de nombreux récits 
transmis par leur tradition orale. 
Anigouran est caractérisé par 
son intelligence exceptionnelle 
et son goût pour les énigmes. 
On lui attribue l’invention du 
tifinagh, ‘l’alphabet touareg’, 
et les inscriptions utilisant cet 
alphabet gravées sur les rochers 
du massif de l’Aïr.on fait aussi 
de lui l’inventeur mythique de 
plusieurs jeux.
Anigouran veut dire,.ce qui est 
écrit.

Commémoration du 33ème anniversaire 
de la disparition de Mouloud MAMMERI

Le conte de Anigouran l’inventeur de Tifinagh 
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Nadim Karam fait partie 
des nombreux artistes 
qui ont été profondément 

affectés par l’explosion du port de 
Beyrouth le 4 août 2020.
L’artiste et architecte âgé de 65 
ans s’est inspiré de la capitale 
libanaise tout au long de sa 
carrière, longue de plusieurs 
décennies. Sa colossale sculpture 
métallique, The Gesture, créée 
un an après la tragédie, était sa 
façon d’exprimer sa peine et son 
traumatisme.
«Je ne pouvais pas fonctionner et 
continuer à vivre sans offrir un 
geste aux victimes de l’explosion 
et à la tristesse de Beyrouth», 
explique M. Karam à Arab News. 
«Des centaines de personnes sont 
mortes dans l’explosion, mais je 
suis encore en vie». La sculpture, 
réalisée à partir de métal 
récupéré lors de l’explosion, se 
dresse actuellement au cœur de 
Beyrouth. «J’ai créé The Gesture 
avec une équipe de professionnels 
bienveillants et nous avons tous 
donné de notre temps, de notre 
énergie et de notre expertise 
pour que ce qui s’est passé ne 
soit jamais oublié», poursuit M. 
Karam.
The Gesture est représentatif 
de l’œuvre de Nadim Karam, 
qui vise à la fois à faire des 
déclarations et à soulever des 
questions, comme en témoigne 
sa contribution à «The Sublime 
Nature of Being», une exposition 

multisensorielle et immersive qui 
a récemment ouvert ses portes au 
Dubai International finance center 
(DIFC) et qui réunit des artistes 
du monde entier.
Organisée par Ambika Hindouja 
Macker, qui est la fondatrice et 
directrice artistique de l’agence de 
design Impeccable Imagination, 
l’exposition explore l’influence 
de la nature sur l’expérience 
humaine. Les œuvres présentées 
sont variées, allant des sculptures 
monumentales aux installations 
créant des jeux d’ombres.
M. Karam a commencé à esquisser 
ses idées pour Sublime Silence, 
qui fait partie de l’exposition, dès 
2015. Comme son nom l’indique, 
il s’agit d’une œuvre basée sur les 
concepts de parole et de silence. 
À l’instar de The Gesture, elle a 

une signification plus profonde 
que ce qui est suggéré à première 
vue.
«J’ai l’impression que la 
communication authentique 
est écrasée par la quantité 
de bruit», estime M. Karam. 
«L’inconvénient de nos réseaux 
de communication mondiaux 
instantanés est que l’on cherche 
trop à attirer l’attention sur les 
réseaux sociaux. Le silence, qui 
favorise les pensées et la réflexion 
profonde, est devenu une denrée 
rare et précieuse. Pour moi, il est 
à la source et à l’essence même 
des choses.»
Memory Lapse, une autre œuvre 
de Nadim Karam présentée dans 
l’exposition, porte également sur 
une dichotomie: celle du vide et du 
plein. Elle est composée de deux 

sculptures qui se font face. M. 
Karam la décrit comme une œuvre 
expérimentale. «Les sculptures 
ont des surfaces réfléchissantes, 
polies et légèrement concaves», 
explique-t-il. «L’une est remplie 
de motifs – histoires et souvenirs 
– et symbolise le passé. L’autre 
est une surface réfléchissante 
vide qui représente l’avenir. 
En se positionnant entre elles, 
on retrouve le futur et le passé 
fusionnés dans le présent à travers 
notre vision.»
Sa troisième sculpture représente 
un motif récurrent de son travail: 
l’éléphant. «Je suis attaché à cet 
animal, à la fois en raison de ses 
propriétés physiques qu’à la façon 
dont il se soucie de sa communauté 
et a une longue mémoire», dit-il. 
«En fait, j’utilise l’éléphant pour 

entamer toute nouvelle idée dans 
mon travail.»
Bien qu’emblématique de sa 
pratique artistique, Crystal 
Elephant constitue également 
une approche nouvelle pour M. 
Karam. C’est la première fois 
qu’il utilise des cristaux dans son 
travail. «Ils sont réfléchissants et 
vivants, générant du mouvement 
au moindre contact, et ils dégagent 
une belle énergie dans l’espace 
qui les entoure», souligne-t-il.
Par ailleurs, une de ses œuvres, 
intitulée On Parade, est exposée 
en permanence à AlUla. Elle a 
été réalisée dans le cadre de la 
première itération de Desert X 
AlUla, dont la deuxième édition 
se déroule actuellement.

L’art islamique est connu à 
travers le monde pour ses motifs 
floraux, en forme d’arabesques, 
géométriques et calligraphiques 
exceptionnels et somptueux. 
Il couvre un large éventail 
d’expressions artistiques comme 
l’architecture, la calligraphie, la 
peinture, le travail du verre et de 
la céramique, les textiles.
Ses origines remontent à plusieurs 
siècles et on le retrouve sur les 
bâtiments, les mausolées, les 
musées et les palais construits par 
les différents empires à travers les 
âges, en Orient et en Occident.
La Maison des arts islamiques, 
récemment ouverte à Djeddah, 
est un musée unique dans le 
Royaume. On y retrouve plus 
d’un millier d’expositions 
historiques précieuses qui 
viennent de plusieurs pays. 
Les objets disposés reflètent la 
diversité de l’art islamique de 
différentes époques.

Les collections, qui viennent 
de ventes aux enchères 
internationales et de collections 
privées, sont le résultat d’années 
d’un travail acharné et de 
multiples recherches.
Le musée a été fondé par Saleh 
ben Hamza Serafi, un homme 
d’affaires saoudien, propriétaire 
de la Fondation Mohammed Saleh 
Serafi et actionnaire de la banque 
Albilad. Le musée a ouvert ses 
portes le 23 septembre dernier, 
après que Stefano Carboni, PDG 
de la Commission des musées 
d’Arabie saoudite, lui a accordé 
une licence d’exploitation.
La création de la Maison des 
arts islamiques est conforme 
aux objectifs de l’ambitieux 
programme de développement et 
de diversification Vision 2030 du 
Royaume, qui prévoit notamment 
d’augmenter le nombre de musées 
saoudiens à travers le pays.
Selon ses fondateurs, le nouveau 

musée se veut un centre 
d’information et de recherche 
scientifique ainsi qu’un modèle 
de dialogue et d’échange culturel 
susceptible d’attirer des visiteurs 
du monde entier.
«L’idée de la création du musée est 
née là il y a sept ans, lorsqu’Anas 
Serafi, le fils du fondateur du 
musée, a commencé à rassembler 
des pièces pour sa collection 
spéciale», déclare le conservateur 

du musée, Mohammed al-Kurbi, 
à Arab News.
«Après cela, nous avons 
commencé à réfléchir à la 
manière dont nous pourrions le 
développer en nous basant sur les 
musées internationaux, puisque 
nous voulions construire le musée 
selon les normes mondiales.»
La Maison des arts islamiques 
comprend six salles principales. 
Chacune d’elle est consacrée 

à une forme particulière d’art 
islamique.
«Nous avons passé en revue 
les musées d’art islamique qui 
existent dans la région et à travers 
le monde. Nous avons découvert 
que les musées d’art islamique 
sont généralement divisés en 
cinq à six sections», précise 
M. Al-Kurbi. «Chaque section 
évoque une histoire et un matériel 
différents qui ont trait à l’art 
islamique», poursuit-il.
«Nous avons donc décidé 
de mettre en place six salles 
différentes à l’intérieur du musée 
de Djeddah: la poterie et le verre, 
les pièces de monnaie, l’art de la 
communication culturelle entre 
musulmans et non-musulmans sur 
le plan artistique, la calligraphie, 
les manuscrits et, pour finir, la 
salle des textiles, dans laquelle 
nous mettrons l’accent sur le 
revêtement de la Kaaba et du 
mahmal.»

L’artiste libanais Nadim Karam explore la nature humaine 
dans sa nouvelle exposition

La Maison des arts islamiques fait voyager les visiteurs 
à travers l’histoire
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Les excuses de Kanye West 
pour le harcèlement qu’il 
fait subir à Kim Kar-

dashian n’auront pas duré long-
temps. Le rappeur est reparti de 
plus belle après quelques jours 
d’accalmie et il s’en prend cette 
fois à son ancienne belle-fa-
mille. Sa nouvelle cible : Corey 
Gamble, qui partage la vie de 
Kris Jenner depuis six ans. Alors 
que la matriarche du clan n’a fait 
aucune déclaration à ce sujet, Ye 
annonce qu’ils ne sont plus en-
semble et, selon lui, c’est plutôt 
une bonne nouvelle qu’elle ne 
soit plus avec « cet impie ».
« Dieu a prévu de retirer cet 
impie de Corey, dont on n’avait 

de toute façon pas besoin ici. 
Je pense qu’il est une personne 
sympathique, mais pas une 
bonne personne. C’est une per-
sonne sympathique qui avait 
l’habitude de tourner autour de 
la famille de Puff, puis autour 
de celle de Justin Bieber ensuite, 
quand Kris a divorcé, il s’est 
faufilé », a-t-il écrit dans un post 
Instagram depuis effacé, mais 
immortalisé par Page Six.

Kris Jenner, une « déesse »
Si Corey Gamble est donc in-
digne de Dieu, ce n’est pas le 
cas de Kris Jenner, que Kanye 
West qualifie tout simplement de 
« déesse ». « J’adore Kris. Cette 
femme est une héroïne et elle a 

fait ce qu’il fallait pour protéger 
sa famille et s’assurer leur pros-
périté, même si ça impliquait de 
dire à tout le monde de ne pas 
m’écouter. Je respecte son tra-
vail, son combat et son esprit », 
a-t-il ajouté.
Pas sûr que la mère de Kim Kar-
dashian apprécie cette nouvelle 
attaque enrobée de compliments, 
ni que cela apaise les tensions 
entre les deux époux en instance 
de divorce depuis un an. Depuis 
le début de l’année, Kanye West 
ne cesse de s’en prendre à son 
ex et à son nouveau compagnon, 
Pete Davidson. Un harcèlement 
public inquiétant.

R. Kelly contre-attaque après 
avoir été reconnu coupable de 
neuf chefs d’inculpation à New 
York en septembre.
La nouvelle avocate du chanteur 
a déposé une motion pour de-
mander l’acquittement ou bien 
un nouveau procès dans cette 
affaire. L’interprète d’Ignition a 
été condamné, entre autres, pour 
racket, exploitation sexuelle 
d’une mineure et kidnapping. Le 
juge de New York doit se pro-
noncer en mai sur la sentence. Il 
encourt une peine pouvant aller 
de 10 ans de prison à la perpé-
tuité.
Maître Jennifer Bonjean avance 
que son client n’a pas eu droit à 
un procès « impartial » et « juste 
», contrairement à ce que prévoit 

le sixième amendement de la 
Constitution américaine. L’avo-
cate avance que les droits de 
son client auraient été bafoués, 
notamment par les mauvais 
conseillers juridiques qui lui 
avaient été attribués au moment 
de la procédure.

L’ombre de Bill Cosby
Dans les documents que relaie 
le Chicago Tribune, l’avocate 
explique que ses prédécesseurs 
ont failli à leur devoir de choi-
sir des jurés impartiaux, certains 
sélectionnés ayant admis avoir 
vu Surviving R. Kelly. Ce docu-
mentaire, mis en ligne sur Net-
flix, donnait la parole à plusieurs 
femmes affirmant avoir été vic-
times de viols et d’abus de la 
part de l’artiste, certaines étant 

mineures au moment des faits.

Elle ajoute également que 

l’ancienne avocate de R. Kel-

ly, Nicole Blank Becker, avait 

conseillé l’une des principales 

accusatrices, témoin clé du pro-

cureur, tout en s’occupant en 

parallèle des intérêts de l’artiste.

La nouvelle avocate du chanteur 

a précédemment réussi à faire 

sortir de prison Bill Cosby et à 

annuler sa condamnation.

R. Kelly doit encore être jugé 

pour pornographie infantile et 

obstruction, à Chicago cette 

fois, à partir du 1er août.

Il y a quelques mois, Linda 
Evangelista révélait avoir été 
défigurée par une procé-
dure de chirurgie esthé-
tique connue sous le 
nom de CoolSculp-
ting. Développé 
par Zeltiq, filiale 
d’Allergan, ce pro-
cédé non invasif 
par cryolipose a 
pour but de tuer 
les cellules grais-
seuses par le froid. 
Or, dans le cas de la 
top-modèle, l’interven-
tion, qui remonte à 2016, 
a eu l’effet inverse.
L’ex-star des podiums s’est 
retrouvée avec des poches de 
graisse protubérantes aux en-
droits traités, notamment au 

niveau des bras et des 
joues. Mais après 

des années 
passées à 

se cacher, 
Linda 
Evange-
lista a 
décidé de 
ne plus 
se laisser 
submerger 

par la honte 
et, surtout, 

de dénoncer 
ce qui lui est ar-

rivé au grand jour. 
« Pourquoi ressent-on le 

besoin de faire ces choses (à 
notre corps) ? J’ai toujours su 
que j’allais vieillir. Et je sais 
qu’il y a des choses qui arrivent 

au corps. Mais je ne pensais pas 
que j’allais ressembler à ça », a-
t-elle confié au magazine People 
dont elle occupe la couverture.

Irréversible
« Je ne me reconnais pas physi-

quement, et je ne me reconnais 
pas en tant que personne non 
plus », a continué l’ancienne star 
des podiums. Et fort malheureu-
sement, il n’y a aucun moyen 
de revenir en arrière. Ni régime, 

ni pratique sportive ne pourront 

venir à bout de ces poches de 

graisse, pas même une liposuc-

cion.

Alors si Linda Evangelista ré-

vèle son calvaire au grand jour, 

c’est non seulement pour sou-

tenir les femmes qui sont dans 

la même situation qu’elle, mais 

aussi pour mettre en garde contre 

cet effet secondaire connu sous 

le nom de Paradoxical Adipose 

Hyperplasia (PAH). « J’espère 

que je pourrais me défaire d’un 

peu de la honte que je ressens et 

aider d’autres personnes qui sont 

dans la même situation que moi. 

C’est mon but », a-t-elle conclu.

Kanye West continue son harcèlement envers
 les Kardashian

Condamné à New York, R. Kelly demande 
à être acquitté ou rejugé

Défigurée par la chirurgie esthétique, Linda Evangelista
 ne veut plus se cacher



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Le showroom « 
Assil Electricité 
» fournisseurs 

national de 
solutions d’éclairage 
professionnelles Gaimex,  
a ouvert ses portes, hier,  
au niveau du boulevard de 
l’ALN en face de l’école 
de police d’Annaba. 
Signalons que la marque 
Gaimex enregistre, 
d›année en année, une 
nette amélioration de 
la qualité et surtout  
de larges produits en 
luminaire. Elle est placée 
au premier rang des 
fournisseurs d’éclairage 
professionnel, ses 
produits sont non 
seulement un design 
des plus modernes, 
mais aussi d’excellents 
paramètres d’éclairage 
et une large gamme 
d’applications a affirmé 
notre interlocuteur, Atalla 
Oussama architecte et 
chargé technique des 
produit Gaimex dans une 
déclaration en marge 
de l›inauguration. La 
chaîne de magasins « 
Gaimex » a ouvert sa 
nouvelle succursale dans 
la wilaya d’Annaba, pour 
être une nouvelle porte 
d›entrée et répondre aux 
exigences des clients de 
façon à être au plus près 

d’eux au niveau de la 
région de l’Est. Il a été 
ajouté que la Eurl Assil 
Electricité distributeur 
officiel Gaimex 
fournit des produits, 
innovants, à la pointe des 
nouvelles technologies, 
à destination des 
professionnels pour 
les secteurs tels que : 
l’industrie, le tertiaire, 
les boutiques, les 
cabinets d’architectes 
et d’agencement, les 
hôpitaux, l’éclairage 
extérieur et décoratifs 
en sus d’une garantie de 
5ans. Cette inauguration 
du nouveau showroom 
était importante et 
significative pour  le 

groupe Gaimex dont 
le savoir-faire est 
reconnu bien au-delà 
des frontières. Acteur 
incontournable dans 
le secteur luminaire, le 
distributeur officiel Assil 
Electricité participe au 
rayonnement de la ville 
qui partage avec Gaimex  
les valeurs d’excellence 
et d’innovation. A toutes 
fins utiles, nous rappelons 
les coordonnées  qui sont 
les suivants : Email : 
assilguessoum@gmail.
com,  
Tél : 06.71.20.62.20 
adresse : Boulevard de 
l’ALN n°41 lot 01 RDC 
Annaba en face Ecole de 
Police
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“Assil électricité distributeur officiel gaimex’’ inaugure 
son nouveau showroom sur le boulevard de l’ALN


